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O Governo do Amazonas 
e a Prefeitura de Ma-
naus vão assinar um 
protocolo de inten-

ções com vistas à aceleração 
da regularização fundiária na 
capital. A proposta, discuti-
da em reunião organizada 
pela Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano e 
Metropolitano (Sedurb), com 
a presença do vice-prefeito 
Marcos Rotta e secretários 
estaduais e municipais, visa à 
criação de uma força-tarefa 
para identificar imóveis priori-
tários de interesse mútuo para 
fins de regularização.

“Isso inclui imóveis que per-
tencem ao estado e estão em 
uso ou ocupados pela Prefei-
tura, e vice-versa”, explicou o 
secretário de Desenvolvimen-
to Urbano e Metropolitano, 
Marcellus Campêlo. A ideia, ele 
reforça, surge da necessidade 
de dar legalidade e segurança 
jurídica ao setor habitacional 
no Estado. “Vamos criar uma 
comissão para desenhar uma 
cooperação técnica e dar ce-
leridade na regularização”, 
explicou.

Sedurb realizou reunião sobre o 
tema, onde ficou acertada a assi-
natura de protocolo de intenções 

para acelerar o processo

Governo e prefeitura alinham 
plano de regularização fundiária

A reunião foi realizada nesta 
quinta-feira (25), na sede da 
Secretaria de Estado de Ad-
ministração (Sead) e contou 
também com a participação 
do secretário da pasta, Fabrício 
Barbosa, de Cidades e Terri-
tórios, João Coelho Braga, do 
superintendente de Habitação 
do Estado (Suhab), Jivago Cas-
tro, do secretário Municipal de 
Administração e Gestão, Ebe-
nezer Bezerra, e de represen-
tantes da Casa Civil do Estado e 
do Município, da Procuradoria 
Geral do Estado (PGE) e Mu-
nicípio (PGM) e da Unidade de 
Gestão Integrada (UGI).

As áreas jurídicas do Estado 
e Município vão elaborar mi-
nuta para ser assinada em ato 
legal, pelo governador Wilson 
Lima e pelo prefeito de Ma-
naus, David Almeida. Entre as 
prioridades estão duas áreas 
remanescentes do Programa 
Social e Ambiental de Manaus e 
Interior (Prosamin), no igarapé 
da Cachoeira Grande, no São 
Jorge.

No local, o Governo do Ama-
zonas já fez obras de infraes-
trutura, construiu equipamen-

tos públicos, reassentou, por 
meio da Suhab, 750 famílias 
e, embora já tenha recurso 
de empréstimo liberado pela 
Caixa Econômica, não pode 
avançar na construção de uni-
dade habitacionais, porque os 
dois locais preparados para 
construir os apartamentos 
dependem de regularização 
fundiária.

O vice-prefeito Marcos Rotta 
afirmou que a proposta apre-
sentada atende aos interesses 
do município, que está criando 
uma secretaria de Habitação e 
Regularização Fundiária. “Es-
tou muito satisfeito com o re-
sultado dessa reunião. Vamos 
dar o suporte necessário para 
fazer com que isso avance”, 
disse Rota, ao ressalta que ha-
bitação é prioridade na gestão 
do prefeito David Almeida e 
que a união de esforços entre 
o Estado e Município é “um ato 
histórico”.

O secretário de Administra-
ção e Gestão, Fabrício Bar-
bosa, reforçou a necessidade 
da cooperação técnica para 
acelerar a parte processual e 
ampliar o trabalho de regula-

rização fundiária que já vem 
sendo realizado pela Sead. 
“Identificamos a necessidade 
do trabalho conjunto entre o 
Estado e o Município, visando 
diminuir o tempo de execução 
e dar celeridade à regulariza-
ção fundiária entre as esferas 
administrativas”.

O Superintendente da 

Suhab, Jivago Castro ressal-
tou o trabalho de parceria 
que já está acontecendo en-
tre Estado e Município para 
a regularização de conjuntos 
residenciais antigos que foram 
entregues sem habite-se e, 
que, agora, estão sendo regula-
rizados para que os mutuários 
possam registrar a titularidade 

em cartório.
Para o secretário Municipal 

de Administração, Ebenezer 
Bezerra, o momento é oportu-
no, tendo em vista que o tema 
habitação está na pauta do dia. 
“Todos nós temos interesses 
na aceleração das regulariza-
ções e a cooperação mútua é 
o melhor caminho”, disse.



Centro Social no Aparecida
A Secretaria de Estado de De-

senvolvimento Urbano e Metro-
politano (Sedurb), iniciou as obras 
para a construção de um Centro 
Social e de Convivência, locali-
zado no bairro Aparecida, zona 
sul de Manaus. As obras estão 
previstas para serem executadas 
em 180 dias.

Os investimentos são de R$ 
2 milhões e serão 1.500 metros 
quadrados de área construída, 
contemplando salas multiuso, 
quadra poliesportiva coberta, 
pista de caminhada, playground 
infantil, academia ao ar livre e 
áreas verdes e de prática es-
portiva.

União Brasil no Amazonas
O round final da disputa pelo 

comando do União Brasil no 
Amazonas já está definido. E já 
tem um vencedor do confronto 
Wilson Lima e Pauderney Ave-
lino.

Ele vai acontecer na semana 
que vem. Wilson Lima é quem 
vai assumir a presidência do par-
tido no Amazonas. A informação 
é corrente entre parlamentares 
da legenda, que ontem acom-
panharam as movimentações de 
Wilson e Pauderney, em Brasília.

De acordo com eles, a cúpula 
nacional já mostrou preferência 
pelo governador, assim como já 
descartou Pauderney da direção 
do partido. Para eles, o maior 
sinal nesse sentido foi a Nota 
de Informação divulgada ontem 
pela Executiva Nacional dando 
conta da composição de um novo 
diretório estadual.

 
Braga e Calheiros fora
Após uma reunião com o pre-

sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), o MDB definiu os nomes dos 
dois senadores da sigla que vão 
fazer parte da CPMI dos atos do 
dia 8 de janeiro. Antes cotados 
para fazer parte do colegiado, 
Eduardo Braga (AM) e Renan 
Calheiros (AL) ficaram de fora e 
deram lugar aos congressistas 
Veneziano Vital do Rêgo (PB) e 
Marcelo Castro (PI).

Segundo informações dos 
bastidores, a decisão de indicar 
outros nomes que não fossem 
os de Calheiros e Braga saiu após 
o encontro com Lula. Como su-
plentes, a sigla indicou os sena-
dores Fernando Dueire (PE) e 
Giordano (SP).

 
Combate às drogas
O presidente da Comissão de 

Política Sobre Drogas, Assuntos 
Indígenas e Legislação Participa-
tiva da Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), deputado es-
tadual Daniel Almeida (Avante), 
realiza audiência pública sobre a 
“Política Sobre Drogas e Sua Rede 
de Apoio”, nesta sexta-feira (26), 
às 13h, no plenário Ruy Araújo.

Na oportunidade, o parla-
mentar receberá convidados, 
especialistas e debatedores do 
assunto, cujo objetivo é impul-
sionar políticas públicas existen-
tes, atualmente estagnadas, e 
trabalhar  com o Poder Público 
a construção de novas políticas 
públicas efetivas para enfren-

tar a situação dos dependentes 
químicos e pessoas em situação 
de rua..

 
Prioridades de Nhamundá
O Ministério Público do Ama-

zonas (MPAM) ajuizou uma ação 
para suspender imediatamente 
despesas da prefeitura de Nha-
mundá com a contratação do 
cantor João Gomes. O cantor é 
uma das atrações principais da IV 
Exposição Agropecuária de Nha-
mundá, prevista para o dia 28 de 
maio. O custo do evento chega a 
R$ 500 mil. “Não é justificável o 
investimento em despesas ex-
travagantes, como o pagamento 
de shows artísticos de alto valor, 
no contexto de um município 
com orçamento diminuto frente 
às inúmeras demandas de ser-
viços públicos essenciais”, disse 
o promotor Márcio Pereira de 
Mello.

 
Prefeitura explica
A prefeitura de Nhamundá in-

formou que o cachê do cantor 
João Gomes de R$ 500 mil não 
será pago pelo município e que os 
gastos com o evento provêm de 
recursos externos. A prefeitura 

cita R$ 500 mil de emenda indi-
vidual do deputado Abdala Fraxe 
(Avante); R$ 300 mil da Sepror; 
e estrutura de palco e ilumina-
ção fornecida pela Agência de 
Desenvolvimento Sustentável 
(ADS), entre outros patrocínios.

O Ministério Público pediu o 
cancelamento do evento por 
alegar que o município está em 
crise econômica e que deveria 
fazer gastos como, por exemplo, 
no lixão da cidade, que é a céu 
aberto.

 
Transição do CBA
A Suframa e a Fundação Uni-

versitas de Estudos Amazônicos 
(Fuea) reuniram-se na manhã 
desta quarta (24), na sede da Au-
tarquia, para definir as próximas 
ações e os trâmites subsequen-
tes que serão adotados no pro-
cesso de transição para a trans-
ferência de gestão do Centro de 
Bionegócios da Amazônia (CBA). 
Ficou acertado que a Fuea deverá 
entregar, ainda nesta semana, 
um plano de transição detalhado 
e que as próximas reuniões serão 
realizadas na sede do CBA. A 
Suframa publicará uma portaria 
com os nomes dos técnicos que 

serão membros de um Grupo de 
Trabalho Temporário (GTT).

 
Desconto no IPVA
Nesta quarta (24), a Assem-

bleia Legislativa do Amazonas 
(Aleam) aprovou o Projeto de 
Lei para concessão automática 
de desconto no IPVA para bons 
condutores. O Projeto de Lei nº 
85/2023, do deputado Thiago 
Abrahim (UB), altera o art. 1º da 
Lei Promulgada nº 203, de 16 
de setembro de 2014, sobre a 
concessão de descontos no IPVA 
para os condutores responsáveis 
no trânsito, no Amazonas. Pelo 
projeto, a concessão do desconto 
passa a ser de forma automática, 
independente de solicitação pré-
via por parte do condutor.

 
Crescimento do PIM
O Polo Industrial de Manaus 

(PIM) teve faturamento de R$ 
42,46 bilhões no primeiro trimes-
tre de 2023, o que indica cresci-
mento de 6,26% em relação ao 
mesmo período do ano passado. 
Nos três primeiros meses deste 
ano, o PIM também obteve resul-
tado positivo nas exportações, ao 
contabilizar o montante de US$ 

142.82 milhões em vendas exter-
nas e um crescimento de 17,55% 
em relação ao resultado apurado 
em igual período de 2022.

Em março, o PIM empregou 
107.347 trabalhadores, entre 
efetivos, temporários e terceiri-
zados, o que indica aumento de 
0,3% em relação a igual mês do 
ano passado.

 
Câmara Cidadã
A Câmara Municipal de Ma-

naus (CMM) convida a popula-
ção para participar da segunda 
edição da “Câmara Cidadã” que 
acontecerá nos dias 31 de maio 
e 1º de junho na zona sul de 
Manaus. “A segunda edição da 
Câmara Cidadã será um suces-
so, assim como foi a primeira. É 
mais uma oportunidade de apro-
ximar o cidadão e o parlamento 
municipal”, destacou o 2ºvice-
-presidente da CMM, vereador 
Everton Assis (União Brasil).

A Câmara Cidadã oferece-
rá serviços, tais como: emissão 
de 2ª via de RG, cadastro para 
empregos, emissão de carteira 
digital de trabalho, entre outros.

 
Maioria contra

Com o aval de apenas três 
parlamentares dos 11 da bancada 
federal do Amazonas, a CPMI 
do dia 8 de janeiro foi instala-
da nesta ontem (25), em ses-
são no Congresso Nacional. O 
posicionamento contrário dos 
amazonenses se deu durante a 
assinatura do requerimento para 
a instalação da comissão, realiza-
da no dia 18 de abril, em sessão 
do Congresso. Na ocasião, entre 
os três senadores do Amazonas, 
apenas o tucano assinou o pedido 
de instalação da CPMI.

Já na Câmara dos Deputados, 
dos oito parlamentares, somen-
te o Capitão Alberto Neto (PL) 
e Fausto Júnior (União Brasil) 
assinaram o documento.

 
Plínio cobra tramitação
A grande expectativa da socie-

dade pela votação, no Senado, é 
da proposta de emenda consti-
tucional que limita a duração do 
mandato de ministros do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) em 
oito anos, não pode ser frustrada 
pela omissão da Casa. Com esse 
alerta o autor da PEC, senador 
Plínio Valério (PSDB-AM), cobrou 
na quarta (24) da tribuna que 
o presidente da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ), Davi 
Alcolumbre (UB-AP), indique o 
relator para que a matéria seja 
votada e vá a plenário para ser 
decidida de uma vez por todas. 
A PEC foi apresentada em 2019 
mas está parada na CCJ.

 
Ministros do TSE
Na noite desta quarta (24), o 

presidente Lula (PT) nomeou 
André Ramos Tavares e Floria-
no de Azevedo Marques Neto 
como os novos ministros do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE). 
A nomeação ocorreu algumas 
horas após o STF enviar uma 
lista com quatro sugestões de 
nomes.

A informação foi divulgada 
pelo ministro Alexandre de 
Moraes, presidente da Corte 
eleitoral, ao final da sessão 
do STF na quarta. Os indicados 
ocuparão as vagas destinadas 
aos juristas, ou seja, aqueles 
provenientes da área da ad-
vocacia, uma vez que Sérgio 
Banhos e Carlos Horbach dei-
xaram o tribunal na semana 
passada.

 
Pedra no sapato
O deputado federal Marcel 

Van Hattem (NOVO-RS) tem 
se destacado como um prota-
gonista na atual legislatura do 
Congresso Nacional, especial-
mente como um dos principais 
nomes anti-Lula. Sua atuação 
tem sido marcada por uma 
abordagem efetiva e concreta.

O espaço conquistado por 
Van Hattem deve-se ao fato 
de ele se engajar em ações 
concretas que têm impactado 
diretamente o governo federal 
e criado dificuldades nas agen-
das obscuras do lulopetismo. 
Sua postura firme e incisiva 
tem chamado a atenção de 
diversos setores políticos, que 
o veem como um nome forte 
e influente.

Manaus tem a melhor saúde básica do 
país pela quinta vez seguida

A saúde básica da Prefeitura de Manaus continua na liderança no programa Previne Brasil. O município conquistou, pela quinta 
vez consecutiva, a maior nota entre as capitais, na média dos indicadores monitorados pelo Ministério da Saúde. A avaliação é 
feita a cada quadrimestre, e neste último, entre os meses de janeiro e abril, a capital amazonense alcançou o Índice Sintético 
Final (ISF) de 8,46. O resultado foi divulgado pelo Ministério da Saúde na noite desta quarta-feira, 24. “Somos a melhor equipe 
de saúde do país. Começamos a gestão em um cenário de pandemia, de unidades fechadas, de estruturas precárias, e demos 
a volta por cima”, avalia o prefeito David Almeida, destacando que a meta da saúde municipal é seguir na liderança do ranking 
de capitais e se manter como referência para o país. “Estamos valorizando o servidor e executando um plano de obras histórico 
para seguir avançando na atenção à saúde da população”, acrescenta.

A titular da Semsa, Shádia Fraxe, também comemorou o resultado, parabenizando os mais de 11 mil servidores da secretaria 
e o trabalho das áreas finalísticas e de apoio, comandadas pelos subsecretários Djalma Coelho, de Gestão de Saúde, e Nagib 
Salem, de Gestão Administrativa e Financeira. “Para que chegássemos ao primeiro lugar e nos mantivéssemos no topo, inves-
timos muito na capacitação das nossas equipes, aprimoramos processos de trabalho e qualificamos nossos registros, que são 
essenciais para atestar o que fazemos e como fazemos”, explica.

Shádia destaca que, desta vez, o ISF de Manaus superou as cidades de Curitiba (7,76), Porto Alegre (7,75), Maceió (7,62), Flo-
rianópolis (7,25), Rio de Janeiro (7,16), Campo Grande (7,01), Aracaju (7,00), Brasília (6,86) e Fortaleza (6,70), considerada a top 10.

Ao Hotel Colline de France, localizado na cidade serrana, em Gramado, 
escolhido como um dos melhores do mundo, de acordo com o prêmio 
Travellers’ Choice Awards. A premiação é realizada  anualmente pela 
plataforma de viagens TripAdvisor. O representante brasileiro ficou na 
3ª colocação do ranking. Segundo a plataforma, o lugar é perfeito para 
viver uma experiência única e explorar as atrações da cidade o ano todo.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SEMCOM

Aos rumos que o Judiciário brasileiro vem tomando. Ontem, o Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais (TJ-MG) aposentou compulsoriamente 
a juíza Ludmila Lins Grilo, afastada do cargo após criticar o Supremo 
Tribunal Federal (STF). Ludmila diz que foi perseguida por usar as redes 
sociais para criticar o inquérito das fake news, conduzido pelo ministro 
Alexandre de Moraes no STF.
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O feijão e o sonho
Editorial

A ministra do Meio ambiente, Marina Silva, e o presidente 
Lula entraram em rota de colisão mais uma vez. Embora 
sejam aliados históricos, Lula e Marina já tiveram sérios de-
sentendimentos antes, o que levou Marina a deixar a mesma 
pasta durante o segundo mandato de Lula. Firme na defesa 
das causas ambientais, Marina não aceita a exploração de 
petróleo na foz do Rio Amazonas pela Petrobras. Por seu lado, 
Lula sabe que, sem incentivar o desenvolvimento econômico, 
a esquerda será trucidada nas eleições municipais de 2024 e 
perderá governos e a presidência, em 2026. O que Lula não 
sabe é se terminará seu mandato ou deixará o governo para 
Alckmin caso não coloque a economia do País nos trilhos.

Mas Lula não tem problemas só com Marina Silva. A ministra 
dos Povos Indígenas, Sônia Guajajara, também se ressente de 
mudanças no governo que tiraram de seu ministério a com-
petência para a demarcação de terras indígenas. “O ministério 
levou 523 anos para ser criado e está sendo desmontado em 
menos de cinco meses”, disse. Com uma base parlamentar 
frágil, Lula tem que lidar com os projetos de Arthur Lira e 
Rodrigo Pacheco, que dão sinais de reconciliação e, portanto, 
fortalecimento. André Janones, aliado importante durante a 
campanha, disparou sua metralhadora das redes sociais contra 
a comunicação do governo. Lula ainda tem que lidar com duas 
CPIs difíceis, a do 8 de janeiro e a do MST. 

Perto do término do quinto mês de mandato, o argumento 
da destruição do Brasil pelo governo Bolsonaro perde força. 
Para chegar ao poder, Lula prometeu muito a muitos aliados, 
e está na hora honrar os compromissos. Passada a campanha 
eleitoral e tendo tantas contas para pagar, Lula não pode mais 
atacar atividades econômicas importantes, como o agronegócio 
e a exploração de petróleo. Como no livro de Orígenes Lessa, 
a realidade se impõe e Lula terá de tomar a decisão de Juca 
Campos Lara entre o feijão e o sonho.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Vingou a irresponsabilidade fiscal”

‘Pai dos pobres’, Lula torrou R$1,3 milhão com luxo 
em Londres

Veja bem
À época, sem ter como explicar 

a gastança, a assessoria de Lula 
alegou “razões de segurança” para 
reservar um andar inteiro do hotel.

Adora luxo
A fama do casal ostentação se 

espalha. Janja já ganhou o ape-
lido de “Esbanja”, com destaque 
para sua bolsa de R$21 mil da 
grife Celine.

Coisa de xeique
Nesse passeio a Londres, Lula 

gastou R$135.783,25 “extras” 
alugando duas salas de reuniões 
que, segundo assessores, nem 
foram utilizadas.

Dizer o quê?
A coluna procurou obter expli-

cações do Palácio do Planalto, 
que jura prezar pela transpa-
rência, mas foi inútil. O espaço 
segue aberto.

Ministro leva própria claque 
para sessão na Câmara

O ministro Mauro Vieira virou 
deboche na Câmara, ontem (24), 
ao chegar à Comissão de Rela-
ções Exteriores e Defesa Nacio-
nal levando a própria claque de 
20 diplomatas, 16 do seu staff e 4 
do Planalto mandados por Celso 
Amorim, o chanceler de fato, para 
fazer número. Sem interesse no 
“chanceler de enfeite”, a maioria 
dos deputados faltou, incluindo 
grande parte dos inscritos para 
perguntas. Na vez de José Múcio 
(Defesa), dia 17, foram tantos 
questionamentos que a sessão 
durou quase sete horas.

Mauro quem?
Trinta deputados se inscreve-

ram para arguir José Múcio, o 
dobro dos interessados em ouvir 
Mauro Vieira. Destes, um terço 
não deu as caras.

Presença cenográfica
Mauro Vieira não consultou, 

em nenhum momento, qualquer 
dos diplomatas que levou à Câ-

mara. Estavam lá apenas para 
fazer número.

Lugares marcados
Para garantir o conforto da tur-

ma, o Itamaraty pediu reserva de 
lugares para a claque de Mauro 
Vieira na Comissão de Relações 
Exteriores.

Pá-de-cal
No triste papel que desempe-

nhou na comissão da Câmara, on-
tem, Mauro Vieira ainda encaixou 
uma bajulação, dizendo não ser 
necessário que diretor da agência 
de exportações (Apex) fale inglês. 
Foi a pá de cal.

Ele não sabe o que diz
Na CPI do MST, Padre João (PT-

-MG) defendeu uma tese amalu-
cada ao descrever o cardápio do 
seu almoço, fechando com um 
“o agro não produz arroz”. Deve 
pedir perdão a Deus por não saber 
o que diz.

Governo contra empresas
Enquanto a regra fiscal aguar-

dava votação na Câmara, no Se-
nado o governo se mexeu para 
travar a prorrogação da folha para 
17 setores. O projeto parou após 
pedido de vista do senador Ja-
ques Wagner (PT-BA).

Será que vai?
A CPMI do 8 de Janeiro deve 

finalmente ser instalada nesta 
quinta-feira (25). Se for respei-
tada a alternância, a presidência 
do colegiado fica com a Câmara 
dos Deputados, que deve indicar 
Arthur Maia (União-BA).

DF ignorado
A bancada do DF descobriu que 

a mudança no Fundo Constitucio-
nal foi obra do relator do projeto, 
Cláudio Cajado (PP-BA), que pa-
rece sentir raiva da Capital, com 
base em dados da Câmara, não 
do Governo do DF.

OAB dá as caras
A OAB/DF promete reagir pela 

Deputado Ricardo Salles (PL-SP) sobre a aprovação do que chama de ‘calabouço fiscal’

manutenção do Fundo Consti-
tucional do DF. O presidente da 
Ordem, Délio Lins e Silva Júnior, 
diz que vai tomar “providências 
cabíveis”, administrativas ou ju-
diciais: “é inadmissível que se 
aceite qualquer tipo de alteração, 
redução ou corte”, disse à coluna.

Esperteza
Após malandramente subir o 

preço da gasolina em R$ 0,40 e 
vender o litro por R$5,79 quando 
a Petrobras anunciou queda no 
preço, postos de Brasília, no dia de 
anunciada fiscalização, vendiam o 
litro por R$4,85.

Vão falar
A CPI do MST já tem os primei-

ros nomes graúdos para depor. 
Os ministros Paulo Teixeira (De-
senvolvimento Agrário) e Carlos 
Fávaro (Agricultura), serão convi-
dados a falar sobre os bandoleiros 
do campo.

Pensando bem...
...romper três vezes com o mesmo 

governo é o cúmulo da reciclagem..

PODER SEM PUDOR

Questão de fé
José Sarney presidia o Senado, 

no governo FHC, quando uma jor-
nalista contou que o então presi-
dente tucano afirmara no exterior 
que Deus havia sido bom com o 
ex-presidente maranhense, por 
lhe dar mais um ano de mandato 
no Palácio do Planalto. Sarney 
reagiu com fina ironia, aludindo 
ao ateísmo confesso de FHC: “De 
fato, Deus é generoso com quem 
acredita nele...”

A gastança do presidente Lula e da primeira-dama Janja em Londres, para a cerimônia de coroação do 
rei Charles III, revela-se ainda mais escandalosa que as estimativas iniciais, os gatos que alcançaram uma 
cifra milionária: exatos R$1.331.395,82 (Veja no Portal da Transparência).  Apesar de Lula só ir ao local em 5 
de maio, a comitiva do casal presidencial reservou 57 quartos, entre 26 de abril e 09 de maio, no luxuoso 
JW Marriot Grosvenor House London Hotel. Uma diária no suntuoso hotel pode chegar a R$95 mil.

POR QUE SENTIMOS DOR?
A dor nada mais é do que 

uma desagradável sensação 
de mal estar percebida pe-
los seres vivos. Contudo, a 
dor é extremamente benéfi-
ca, pois a mesma nos alerta 
para tomarmos providências 
imediatas, é como um sinal 
de alerta em nosso sistema 
alertando para um perigo e 
pedindo que algo seja feito. 
Na medicina, a definição de 
dor é vista como uma expe-
riência sensorial e emocio-
nal desagradável, associada 
a uma lesão efetiva ou po-
tencial dos tecidos.

Estas sensações desagra-
dáveis são detectadas por re-
ceptores muitos específicos: 
os “nociceptores”, os quais 
existem aos milhares distri-
buídos por cada centímetro 
da nossa pele e que são en-
carregados de receber os es-
tímulos e encaminhá-los ao 
sistema nervoso central, que 
depois de traduzi-los elabo-
ram de prontidão a resposta 
através desta sensação: a 
própria “dor”! Somos dotados 
destes receptores pelo corpo 
todo, exceto no cérebro, sim 
este órgão é completamente 
insensível à dor, ele recebe os 
sinais, porém não possuem 
as terminações nervosas. 
Acontece que o cérebro é 
protegido por uma membra-
na, a meninge, que é rica em 
receptores e por consequ-
ência também manifesta a 
sensação de dor.

Apesar do avanço nos es-
tudos da dor, a ciência ainda 
enfrenta desafios para dife-
renciar os tipos de “nocicep-
tores” e como eles desenca-
deiam os diversos tipos de 
dor para indicar o tratamen-
to adequado principalmente 

para doenças crônicas e in-
flamatórias.  

Existem intensidades dife-
rentes de dor, que classifica-
mos em dor aguda ou crônica. 
Dor aguda é um sinal de alerta 
ou defesa do organismo cha-
mando atenção que algo está 
errado. Por exemplo, a dor de 
um simples golpe no dedo. A 
dor crônica é sinal de doença 
e não somente um alerta de 
que algo está errado. Pode 
durar meses e até anos, como 
nos casos de fraturas, infla-
mações, tumores em expan-
são, cálculos renais, biliares, 
enxaqueca e etc.

A dor também possui um 
aspecto emocional que pode 
ser potencializado depen-
dendo da experiência viven-
ciada pelo indivíduo e isso 
a torna subjetiva e particu-
lar. Por esta razão nenhuma 
dor deve ser negligenciada. 
Alerto que não é normal 
sentir dor! Nunca devemos 
desprezá-la ou mesmo nos 
acostumar a ela. É de fun-
damental importância inves-
tigar a causa desta sensação 
para buscar auxílio.

Independente do tipo de 
dor é importante lembrar que 
não há dor que não possa 
ser tratada, mesmo que não 
tenha cura.  O que acontece 
muitas vezes é que certas 
dores não tem suas causas 
diagnosticadas, pois são do 
grupo de difícil identificação.

A abordagem mais moder-
na da dor é multidisciplinar, 
ou seja, vários profissionais 
de diferentes especialidades 
são responsáveis por avaliar a 
sensação de dor e recuperar 
a saúde e a qualidade de vida 
do paciente. Busque ajuda 
sempre!

Dr. Euler Ribeiro
é Reitor da Fundação Universidade Aberta da Terceira 
Idade, PhD em Geriatria e Gerontologia
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 O Ministério Público do 
Amazonas (MPAM), por 
meio da 1ª Promotoria de 
Justiça de Humaitá, no-
tificou o prefeito de Hu-
maitá, José Cidenei Lobo 
do Nascimento, acerca da 
construção de um pré-
dio para funcionamento 
de uma escola em área 
localizada nos fundos da 
unidade prisional do mu-
nicípio. O Promotor de 
Justiça Weslei Machado 
segue investigando o pro-
cesso de doação do ter-
reno, pela Prefeitura, bem 
como eventual contrata-
ção indevida na locação do 
imóvel.

 “Além da exposição de 
crianças e adolescentes 
em local que abriga cri-
minosos, com registro de 
fuga de presos, de arre-
messo de substâncias en-
torpecentes e de presen-
ça de traficantes em suas 
imediações, identificamos 
outros ilícitos, como a lo-
cação de um imóvel cons-

truído em terreno doado 
pelo Município de Humaitá 
e sem alvará de constru-
ção”, revelou o Promotor 
de Justiça.

 Em documento encami-
nhado ao órgão ministerial, 
a Prefeitura informou não 
existir pedido ou emissão 
de Alvará de Construção, 
referente à obra localiza-
da na Rua Senador Álvaro 
Maia, s/n, bairro São Pedro, 
em nome de Gedes Rosas 
da Silva. Entretanto, ou-
tras informações, como as 
relativas ao processo de 
locação do prédio, solicita-
das por três vezes, deixa-
ram de ser atendidas. Em 
razão disso, o Promotor 
de Justiça instaurou pro-
cedimento para investigar 
eventual improbidade ad-
ministrativa cometida pelo 
Prefeito e deve apresentar 
ao Juízo local pedido de 
urgência antecipada com 
caráter antecedente, para 
assegurar respeito aos di-
reitos ameaçados.

um partido grande den-
tro do Senado e bons 
relacionamentos que 
ajudarão na construção 
de uma maioria para 
aprovação do arcabou-
ço fiscal. 

“Como a ideia é que o 
texto possa ser mantido 
o mesmo que foi apro-
vado na câmara, o sena-
dor Omar tem esse bom 
relacionamento com os 
senadores e com toda 
certeza é um nome certo 
pra poder construir essa 
unidade enquanto antes 
a gente possa ter apro-
vado, também no Sena-
do e assim o passe para 
sanção e aí logo depois 
a gente vai começar a 
tratar especificamente 
dentro do congresso da 
reforma tributária que é 
outra pauta importante 
pro país e a pauta im-
portante também pro 
estado do Amazonas”, 
declarou

Políticos comentam escolha por Omar 
Aziz como relator do novo marco fiscal

ARCABOUÇO FISCAL

MPAM notifica gestão 
municipal de Humaitá

MARCELA ESTRELLA

O senador Omar Aziz 
(PSD-AM) foi cotado 
como relator do novo 
marco fiscal aprovado 
em sua totalidade na 
Câmara dos Deputa-
dos, na quarta-feira 
(24), que deve chegar 
até o final da semana 
no Senado Federal. O 
novo arcabouço fiscal 
define a nova regra 
fiscal do país, que 
substituirá o teto de 
gastos, com objetivo 
de controlar as des-
pesas do governo.

O nome de Aziz já era 
comentado por parla-
mentares, para o car-
go de relator. O Palácio 
do Planalto avaliava 
mais três candidatos 
para o cargo, o líder 
do MDB no Senado, 
Eduardo Braga (AM); o 
líder do PSD no Sena-
do, Otto Alencar (BA); e 

ESCOLA EM ÁREA PRISIONAL

DIVULGAÇÃO

Senador Plínio e Deputado Saullo Vianna aprovam Omar Aziz

Manaus tem a melhor saúde 
básica do país pela quinta vez 
Para o prefeito 
David Almeida, o 
resultado reflete 
compromisso 
da gestão e 
servidores

DIVULGAÇÃO

A saúde básica da 
Prefeitura de 
Manaus continua 
na liderança no 

programa Previne Brasil. 
O município conquistou, 
pela quinta vez consecu-
tiva, a maior nota entre 
as capitais, na média dos 
indicadores monitorados 
pelo Ministério da Saúde. 
A avaliação é feita a cada 
quadrimestre, e neste úl-
timo, entre os meses de 
janeiro e abril, a capital 
amazonense alcançou o 
Índice Sintético Final (ISF) 
de 8,46. O resultado foi 
divulgado pelo Ministério 
da Saúde nesta semana.

Para o prefeito de Ma-
naus, David Almeida, o 
resultado reflete o com-
promisso da gestão e dos 
servidores da Secreta-
ria Municipal de Saúde 
(Semsa) com a melhoria 
contínua dos serviços 
prestados à população 
no campo da atenção 
primária.

“Somos a melhor equipe 
de saúde do país. Come-
çamos a gestão em um 
cenário de pandemia, de 
unidades fechadas, de 
estruturas precárias, e 
demos a volta por cima”, 
avalia o prefeito, desta-
cando que a meta da saú-

de municipal é seguir na 
liderança do ranking de 
capitais e se manter como 
referência para o país. 
“Estamos valorizando o 
servidor e executando um 
plano de obras histórico 
para seguir avançando na 
atenção à saúde da popu-
lação”, acrescentou.

A titular da Semsa, Shá-
dia Fraxe, também come-

morou o resultado, para-
benizando os mais de 11 mil 
servidores da secretaria e 
o trabalho das áreas fina-
lísticas e de apoio, coman-
dadas pelos subsecretá-
rios Djalma Coelho, de 
Gestão de Saúde, e Nagib 
Salem, de Gestão Admi-
nistrativa e Financeira.

“Para que chegásse-
mos ao primeiro lugar e 

nos mantivéssemos no 
topo, investimos muito 
na capacitação das nos-
sas equipes, aprimoramos 
processos de trabalho e 
qualificamos nossos re-
gistros, que são essenciais 
para atestar o que fa-
zemos e como fazemos”, 
explica.

Shádia destaca que, 
desta vez, o ISF de Manaus 

superou as cidades de 
Curitiba (7,76), Porto Ale-
gre (7,75), Maceió (7,62), 
Florianópolis (7,25), Rio 
de Janeiro (7,16), Cam-
po Grande (7,01), Aracaju 
(7,00), Brasília (6,86) e 
Fortaleza (6,70), consi-
derada a top 10.

Indicadores
De acordo com o sub-

Prefeito David Almeida e a titular da Semsa, Shádia Fraxe, vistoriam unidade municipal de saúde

secretário Djalma Coelho, 
os sete indicadores mo-
nitorados pelo programa 
são referentes à atenção 
à saúde da gestante, rea-
lização de exames preven-
tivos no público feminino, 
cobertura vacinal contra 
poliomielite e pentava-
lente, além do acompa-
nhamento de hipertensos 
e de diabéticos na rede.

“Os resultados obti-
dos pela secretaria nos 
primeiros quatro meses 
deste ano foram muito 
satisfatórios, e o reconhe-
cimento do Ministério da 
Saúde é uma vitória das 
nossas equipes e da popu-
lação em geral”, reforçou.

Na primeira avaliação do 
programa, no último qua-
drimestre de 2021, Ma-
naus alcançou o ISF de 
8,10. A capital se manteve 
líder do Previne Brasil des-
de então, com a pontuação 
7,74 no primeiro quadri-
mestre de 2022, 8,37 no 
segundo quadrimestre, e 
8,57 no terceiro.

O Previne Brasil é um 
programa do Ministério 
da Saúde que monitora 
a qualidade dos servi-
ços de atenção primária 
ofertados aos usuários do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS), considerando o de-
sempenho de cada mu-
nicípio para acesso aos 
recursos de investimento 
na área. Além dos sete 
indicadores de saúde, o 
programa avalia a saúde 
básica a partir de mais 
dois eixos: o cadastramen-
to da população na APS 
e a execução de ações  
programáticas.

o presidente da Comissão 
de Constituição e Justi-
ça (CCJ), Davi Alcolumbre 
(União-AP). O senador Plí-
nio Valério, declarou ao Em 
Tempo, que essa decisão 
do Senado traz grandes 
benefícios ao Amazonas. 

“Essa decisão traz uma 
maior segurança para os 

amazonenses. O Omar é 
preparado pra isso e claro 
vai ver o nosso interesse, 
o interesse do Amazonas 
então a gente vai poder 
conversar, ajudar e parti-
cipar”, afirmou. 

O deputado federal 
Saullo Vianna (União Bra-
sil), apontou que Aziz tem 
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‘Governo está vivendo crise dos 
seis meses’, diz Marina Silva
Declaração foi 
dada um dia 
após a pasta do 
Meio Ambiente 
ter atribuições 
esvaziadas

A ministra do Meio 
Ambiente, Marina 
Silva, afirmou nes-
ta quinta-feira (25) 

que o governo passa por 
uma “crise dos seis meses”. 
A declaração foi dada um 
dia após a pasta do Meio 
Ambiente ter atribuições 
esvaziadas pelo Congresso 
Nacional.

“Nós estamos vivendo 
outra crise dos seis me-
ses agora, mas completa-
mente diferente. O gover-
no fez, na transição e no 
primeiro dia de governo, 
uma decisão correta, de 
restabelecer o MMA, mas 
infelizmente uma parte do 
Congresso Nacional acha 
que está fazendo uma re-
taliação ao MMA, porque, 
na gestão do presidente 
Lula, o Ibama tem as suas 
funções preservadas”, dis-
se Marina.

“Nesse momento, nós es-

tamos vivendo um tensio-
namento que não está sen-
do fácil nem para o MMA, o 
MPI, o MDA, o MDH, o MCDR, 
porque são as agendas que 
o bolsonarismo foca com 

mais força.”
Nessa quarta-feira (24), o 

Congresso Nacional promo-
veu alterações em medida 
provisória (MP) que reestru-
tura os ministérios. Ambien-

talistas e indígenas acusam 
deputados e senadores de 
esvaziar atribuições dos mi-
nistérios do Meio Ambiente 
e dos Povos Indígenas com 
as mudanças.

Sob a relatoria do deputa-
do federal Isnaldo Bulhões 
(MDB-AL), a comissão mista 
que analisa a MP tirou do 
Ministério dos Povos Indí-
genas a responsabilidade 

Ministra Marina Silva tem sido o centro de polêmicas envolvendo decisões da pasta ambiental 

CPMI do 8 
de janeiro já 
tem relator

 Foi instalada nes-
ta quinta-feira (25) a 
Comissão Mista Par-
lamentar de Inquérito 
(CPMI) criada com ob-
jetivo de investigar os 
ataques de 8 de janeiro 
aos Poderes da Repú-
blica. Foram escolhidos 
o deputado federal Ar-
thur Maia (União-BA) 
para a presidência da 
CPMI e a senadora Eli-
ziane Gama (PSD-MA) 
para a relatoria. Ela já 
adiantou que apresen-
tará o plano de trabalho 
na reunião da próxima 
semana.

Acordo encaminha-
do pela bancada do 
governo sugeriu que a 
criação dos postos de 
primeiro e segundo vi-
ce-presidentes. Como 
não há previsão regi-
mental no Regimento 
Comum do Congresso 
Nacional para isso, os 
integrantes da CPMI 
oficializaram os se-
nadores Cid Gomes 
(PDT-CE) e Magno 
Malta (PL-ES) para 
a primeira e segun-
da vice-presidências, 
respectivamente, mas 
o senador Otto Alencar 
(PSD-BA), que presidiu 
a reunião preparatória, 
encaminhou a questão 
para que a Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado trate 
do assunto.

Pena sugerida para Collor é de 33 anos e dez meses de prisão

STF condena Collor por corrupção 
e lavagem de dinheiro 

DIVULGAÇÃO

O Supremo Tribunal 
Federal (STF) condenou, 
nesta quinta-feira (25), 
em Brasília, o ex-sena-
dor e ex-presidente Fer-
nando Collor por corrup-
ção passiva e lavagem de 
dinheiro em um processo 
da Operação Lava Jato.

Para o tribunal, como 
antigo dirigente do Par-
tido Trabalhista Bra-
sileiro (PTB), Collor foi 
responsável por indica-
ções políticas para a BR 
Distribuidora, empresa 
subsidiária da Petro-
bras, e recebeu R$ 20 
milhões em vantagens 
indevidas em contratos 
da empresa.

Após seis sessões de 
julgamento, o placar da 
votação terminou oito 
votos a dois pela con-
denação. Os ministros 
prosseguem com o jul-
gamento para definir 
a pena de Collor, que 
poderá recorrer em li-
berdade.

O relator do caso, mi-
nistro Edson Fachin, su-
geriu pena de 33 anos e 
10 meses de prisão para 
o ex-presidente. Dois 
ex-assessores também 
podem ser condenados 
no caso.

O STF julga uma ação 
penal aberta em agos-
to de 2017. Segundo a 
Procuradoria-Geral da 
República (PGR), o ex-
-presidente da Repúbli-
ca teria recebido pelo 

menos R$ 20 milhões de 
propina pela influência 
política na BR Distribui-
dora. Os crimes teriam 
ocorrido entre 2010 e 
2014.

Defesa
Durante o julgamen-

to, o advogado Marcelo 

Bessa pediu a absolvição 
de Collor. A defesa ale-
gou que as acusações da 
PGR estão baseadas em 
depoimentos de delação 
premiada e não foram 
apresentadas provas para 
incriminar o ex-senador.

Bessa também negou 
que o ex-parlamentar 

tenha sido responsável 
pela indicação de direto-
res da empresa. Segundo 
ele, os delatores acusa-
ram Collor com base em 
comentários de terceiros.

“Não há nenhuma pro-
va idônea que corrobore 
essa versão do Ministé-
rio Público. Se tem aqui 

uma versão posta, única 
e exclusivamente, por 
colaboradores premia-
dos, que não dizem que 
a arrecadação desses va-
lores teria relação com 
Collor ou com suposta 
intermediação desse 
contrato de embandei-
ramento”, finalizou.

EX-PRESIDENTE COMISSÃO

sobre reconhecimento e 
demarcação de terras in-
dígenas. A atribuição passa 
para o Ministério da Justiça.

Outra alteração realiza-
da pelo colegiado impacta 
o MMA, que deixa de ser 
responsável pelo Cadastro 
Ambiental Rural (CAR), do-
cumento público obrigató-
rio para todo tipo de pro-
priedade rural. A atribuição 
passa para o Ministério da 
Gestão e da Inovação em 
Serviços Públicos. O CAR é 
usado para mapeamento de 
grilagem de terras e con-
trole de áreas desmatadas.

O texto ainda precisa pas-
sar pelo plenário, onde os 
insatisfeitos pretendem re-
verter o quadro.

Para piorar, a Câmara dos 
Deputados aprovou a ur-
gência do marco temporal 
das terras indígenas. A pro-
posta determina que ape-
nas as terras já ocupadas 
por povos indígenas em 5 
de outubro de 1988, data da 
promulgação da Constitui-
ção Federal, podem ter sua 
demarcação reivindicada. A 
medida é amplamente cri-
ticada por defensores da 
causa indígena, mas conta 
com apoio da bancada do 
agro.
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Governo anuncia desconto de 
1,5% a 10,8% para carros novos

QUALIFICAÇÃO

Curso gratuito de programação destinado às mulheres
DIVULGAÇÃO

Qualificação prioriza mulheres em situação de vulnerabilidade

A {reprograma}, iniciativa 
de impacto social que foca 
em ensinar programação 
para mulheres em situação 
de vulnerabilidade social e 
econômica, priorizando ne-
gras, trans e travestis, segue 
com as inscrições abertas 
para o curso de Python: 
fundamentos e análise de 
dados. A oportunidade é 
gratuita, online e destina-
da às mulheres de todo o 
Brasil, acima de 18 anos, com 
pouco ou nenhum conheci-
mento em programação, e 
que tenham interesse em 
atuar no setor de tecnolo-
gia da informação. No total, 
são oferecidas 40 vagas e 
as inscrições estão abertas 
até 6 de junho, por meio 
do link: https://reprogra-
ma.com.br/curso-python/.

De acordo com Nadja 
Brandão, diretora executi-
va da {reprograma}, essa 
é a primeira vez, em sete 
anos de história, que é ofe-
recido o curso com foco em 
Python. “É uma oportunida-

de inédita e, mais do que 
formar novas profissionais, 
queremos ajudá-las a con-
quistar sua primeira vaga 
de trabalho no setor de 
tecnologia, para que cada 
vez mais mulheres possam 
conquistar espaços e ser-
virem de inspiração para 
outras”, explica. 

O curso tem como obje-
tivo qualificar profissional-
mente mulheres que de-
sejam realizar a transição 
de carreira para o mercado 
de tecnologia, como pro-
gramadoras, em especial, 
programação para análise 
de dados juniores, e conta 
com o apoio da B3 Social, 
uma associação sem fins 
lucrativos responsável pe-
las frentes de Investimento 
Social Privado (ISP) e Vo-
luntariado da BR, que tem 
como propósito contribuir, 
por meio da educação, com 
a redução das desigualda-
des sociais no Brasil. 

As inscrições podem ser 
feitas por todas as pessoas 

que se identificam com o 
gênero feminino, portanto, 
mulheres cisgênero, trans 
ou travestis que possuam 
total disponibilidade para 
frequentar as aulas. As can-
didatas serão avaliadas ao 
longo do processo seleti-
vo pelos seguintes crité-
rios: motivação, qualidade 
da inscrição, coerência das 
informações, empatia, in-
clusão, pensamento crítico, 
familiaridade com o tema 
diversidade e potencial de 
impacto do curso na vida da 
candidata. 

Após o fim das inscri-
ções, as selecionadas se-
rão anunciadas no dia 21 de 
junho. O curso ocorrerá de 5 
de agosto a 8 de dezembro, 
com aulas de conteúdo aos 
sábados, das 09h às 17h. Já 
as aulas de revisão ocorre-
rão às segundas-feiras, das 
20h às 22h e, além disso, 
as alunas terão a opção de 
participar dos grupos de es-
tudo, às terças-feiras, das 
19h às 20h. Também ocor-

Divulgação

O preço final ao 
consumidor pode 
cair para menos de 
R$ 60 mil, conforme 
a política de cada 
montadora

Em Tempo

O governo federal 
anunciou descontos 
para a aquisição de 
carros novos no Bra-

sil. A medida será possível 
com a redução das alíquotas 
do Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI) e do Pro-
grama de Integração Social e 
Contribuição para o Financia-
mento da Seguridade Social 
(PIS/Cofins) para a indústria 
automotiva.

Os descontos que incidirão 
sobre o valor dos veículos irão 
de 1,5% a 10,8%, de acordo com 
critérios de preço, eficiência 
energética e densidade in-
dustrial no país. A medida vale 
para carros de até R$ 120 mil.

Contudo, ainda não há de-
finição de qual será o nível 
de redução das alíquotas e 
como o governo compensará 
o benefício. A medida está 
em discussão no Ministério 
da Fazenda, que terá 15 dias 
para apresentar os parâme-
tros que serão usados na 
edição de um decreto (para 
reduzir o IPI) e de uma medida 
provisória (MP) (para reduzir 
PIS/Confins), que será enca-
minhada para aprovação do 
Congresso Nacional.

As informações foram da-
das pelo vice-presidente 
da República e ministro do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, Geral-
do Alckmin, após reunião do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva com representantes de 

entidades de trabalhadores e 
fabricantes do setor automo-
tivo, no Palácio do Planalto, 
em Brasília.

No encontro, Lula e Alckmin 
discutiram medidas de curto 
prazo para ampliar o acesso 
da população a carros novos 
e alavancar a cadeia produtiva 
ligada ao setor automotivo 
brasileiro, visando à renova-
ção da frota no país. Segundo 
o vice-presidente, os benefí-
cios serão temporários, para 
este momento de ociosidade 
da indústria.

De acordo com a Associação 
Nacional dos Fabricantes de 
Veículos Automotores (Anfa-
vea), o preço final ao consu-
midor pode cair para menos 
de R$ 60 mil, conforme a 
política de cada montadora. 
Atualmente, não é possível 
comprar um carro popular por 
menos de R$ 68 mil. O pre-
sidente da Anfavea, Márcio 
de Lima Leite, explicou que 
é importante que o benefício 
seja de pelo menos 12 meses, 
para melhor planejamento e 
investimentos da indústria.

Segundo Leite, os descon-
tos serão imediatos após a 
publicação da MP e do decre-
to e incidirão, inclusive, sobre 
os veículos que já estão nos 
pátios das montadoras.

Critérios
Alckmin explicou que have-

rá uma metodologia para apli-
cação dos descontos, que le-
varão em conta três critérios. 
O primeiro é a questão social, 
do preço do carro. “Hoje, o car-
ro mais barato é quase R$ 70 
mil. Então, queremos reduzir 
esse valor”, disse. “O carro, 
quanto menor, mais acessível, 
maior será o desconto do IPI e 
PIS/Cofins. Então, o primeiro 
item é social, é você atender 
mais essa população que está 
precisando mais. ”

O segundo critério é a efi-

ciência energética, “é quem 
polui menos”. “Então, você 
premia e estimula a efici-
ência energética, carros que 
poluem menos, com menor 
emissão de CO2 [gás carbô-
nico, gases de efeito estufa]”, 
disse.

Para Márcio de Lima Leite, 
da Anfavea, de modo geral, 
com a renovação da frota, 
já haverá ganhos ambientais 
para o país, uma vez que um 
veículo usado pode emitir 23 
vezes mais gases de efeito 
estufa que um carro novo.

E, por fim, o critério da den-
sidade industrial. “O mundo 
inteiro, hoje, procura fortale-
cer a sua indústria. Então, se 
eu tenho uma indústria [em] 
que 50% do carro é de peças 
[fabricadas no Brasil] e feito 
no Brasil e o outro é 90%, isso 
vai ser levado em considera-
ção”, explicou Alckmin.

Conforme o vice-presiden-
te, o Brasil vem sofrendo um 
processo de desindustrializa-

ção e, por isso, o poder públi-
co deve fazer um esforço de 
recuperação para aumentar 
a competitividade e reduzir o 
Custo Brasil. “É o que chama-
mos de neoindustrialização”, 
disse.

Custo Brasil é um termo 
que descreve o conjunto de 
dificuldades estruturais, bu-
rocráticas e econômicas que 
encarecem e comprometem 
novos investimentos pelas 
empresas e pioram o ambien-
te de negócios no país. Ou seja, 
é a despesa adicional que as 
empresas brasileiras têm de 
desembolsar para produzir no 
Brasil, em comparação com os 
países da Organização para 
a Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico (OCDE).

Em estudo realizado pelo 
governo federal em parce-
ria com o Movimento Brasil 
Competitivo, em 2019, o Custo 
Brasil foi estimado em R$ 1,5 
trilhão, ou 22% do Produto 
Interno Bruto (PIB, soma de 

todos os bens e serviços pro-
duzidos no país).

Entre outras medidas, o 
governo aposta na reforma 
tributária em discussão no 
Congresso Nacional, para re-
dução desse custo.

Crise na indústria
De acordo com Márcio de 

Lima Leite, o setor automo-
tivo trabalha hoje com 50% 
da sua capacidade instalada 
“É um dos menores números 
e um dos piores meses da in-
dústria automotiva, mercado 
que representa 20% do PIB 
industrial.

A produção de veículos 
aumentou 8% no primeiro 
trimestre do ano em compa-
ração com o mesmo período 
de 2022. Segundo balanço 
divulgado em abril pela An-
favea, foram fabricadas 496,1 
mil unidades nos primeiros 
três meses deste ano.

Apesar de o número re-
presentar alta em relação 

ao ano passado, na ocasião, 
Leite lembrou que o primei-
ro trimestre de 2022 foi o 
pior resultado da indústria 
automobilística desde 2004. 
“Nós estamos repetindo em 
2023 o pior trimestre desde 
2004”, disse, ao comparar os 
dados da produção em 2022 
e em 2023.

Hoje, o presidente da An-
favea destacou que, neste 
ano, houve 14 momentos de 
paralisação de fábricas, em 
razão da falta de semicon-
dutores (insumo importante 
para o setor) e do problema 
de oferta que ainda vem da 
crise provocada pela pande-
mia de covid-19.

“Nesse momento, as mon-
tadoras têm reafirmado a 
crença no Brasil, e nós es-
tamos investindo R$ 50 bi-
lhões, um dos maiores ciclos 
de investimento da indús-
tria automotiva. Nós acre-
ditamos na competitividade 
e estamos fazendo um tra-
balho, junto com o governo, 
para retomada, para que o 
mercado tenha um aqueci-
mento”, disse.

Crédito para exportação
Outra medida que deve be-

neficiar o setor automotivo 
foi anunciada hoje pelo pre-
sidente do Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômi-
co e Social (BNDES), Aloizio 
Mercadante. O banco abrirá 
uma linha de crédito de R$ 
2 bilhões só para produtos 
de exportação, financiados 
em dólar.

Mais R$ 2 bilhões estarão 
disponíveis para que empre-
sas exportadoras realizem 
investimentos na moderniza-
ção da sua linha de produção.

“Isso é uma medida extre-
mamente urgente, relevante 
e que o setor tem visto com 
bons olhos”, afirmou o pre-
sidente da Anfavea.

Veículo usado pode emitir 23 vezes mais gases de efeito estufa 

rerão as orientações socio-
emocionais, às terças-feiras, 
das 20h às 22h.

Sobre a {reprograma}
Fundada em 2016, pela 

peruana Mariel Reyes Milk 
e as sócias Carla de Bona 
e Fernanda Faria, a inicia-
tiva de impacto social foca 
em ensinar programação 
para mulheres em situação 
de vulnerabilidade social e 
econômica, priorizando ne-
gras, trans e travestis, e tem 
o objetivo diminuir a lacuna 
de gênero na área de T.I.

Até o momento, mais de 1,5 
mil mulheres se formaram, 
sendo que mais de 71,7% se au-
todeclaram pretas ou pardas 
e 10% trans e/ou travestis. Em 
2022, Nadja Brandão, mulher 
negra e advogada com foco 
em Governança Corporativa, 
Compliance e ESG assumiu 
como diretora executiva da 
iniciativa, que possui parceria 
com grandes empresas, como 
Accenture, Creditas, Meta, 
iFood e Nubank.  
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Antecipação do 13º do INSS 
injetará R$ 469 mi na economia
Com 259,4 
mil benefícios 
antecipados em todo 
o Estado, o Amazonas 
só fica atrás do Pará, 
que soma 751 mil

DIVULGAÇÃO

O Amazonas é o se-
gundo representan-
te da Região Norte 
com maior número 

de benefícios antecipados 
do abono anual da Previ-
dência Social, popularmente 
conhecido como 13º do INSS. 
Com 259,4 mil benefícios an-
tecipados em todo o estado, 
o Amazonas só fica atrás do 
Pará, que soma 751 mil.

As mais de 259 mil anteci-
pações no Amazonas repre-
sentam uma injeção de R$ 
469 milhões na economia 
amazonense a partir dos re-
passes do Governo Federal. 
A Região Norte soma 1,56 
milhão de benefícios e R$ 
2,52 bilhões em repasses.

Os depósitos da primei-
ra parcela tiveram início na 
quinta-feira (25), para bene-
ficiários da faixa de até um 
salário mínimo (R$ 1.320), e 
seguem até 7 de junho para 
os que têm direito ao teto da 
Previdência (R$ 7.507,49). A 
segunda parcela começa a 
ser paga no fim de junho. O 
valor a ser recebido pode ser 
conferido no site ou aplicati-
vo Meu INSS, disponível para 
Android e iOS.

Em Tempo

Pagamento será repassado aos beneficiários 
até dia 7 de junho

A região é também a que 
mais recursos receberá com 
as antecipações: R$ 31,94 bi-
lhões.

O Nordeste concentra mais 
de 8,38 milhões de benefí-
cios do 13º do INSS. Os re-
passes federais aos nove es-
tados superam R$ 13 bilhões. 
A Bahia, com 2,2 milhões de 

benefícios e R$ 3,6 bilhões 
em repasses, é o destaque 
regional.

A Região Sul, com 6,15 mi-
lhões de benefícios anteci-
pados e repasses de mais 
de R$ 11,74 bilhões, aparece 
na sequência. O Rio Grande 
do Sul, com 2,6 milhões de 
benefícios e R$ 5 bilhões em 

repasses, é o estado com os 
maiores números e cifras.

A Região Centro-Oeste 
tem mais de 1,78 milhão de 
benefícios do 13º do INSS 
pagos por meio de repasses 
que somam R$ 3,2 bilhões. 
O destaque é Goiás, com 718 
mil benefícios antecipados, 
resultado de repasses de R$ 

1,25 bilhão. A Região Norte, 
por fim, soma 1,56 milhão 
de benefícios antecipados 
por meio de um investi-
mento federal de R$ 2,52 
bilhões. O Pará, com 751 mil 
benefícios e R$ 1,2 bilhão em 
recursos transferidos, con-
centra os maiores repasses  
na região.

O abono é voltado a se-
gurados e dependentes da 
Previdência Social que, du-
rante o ano de 2023, tenham 
recebido auxílio por aposen-
tadoria, pensão por morte, 
incapacidade temporária, 
auxílio-acidente ou auxílio-
-reclusão.

O 13º do INSS é usualmente 
pago no segundo semestre 
de cada ano, em agosto e 
novembro. A antecipação foi 
anunciada no início do mês 
pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva e alcança todos 
os estados.

Em todo o país, mais de 
30 milhões de beneficiários 
receberão as antecipações 
e mais de 32,62 milhões de 
benefícios serão pagos (uma 
pessoa pode receber mais 
de um benefício). O total do 
investimento federal é de R$ 
62,6 bilhões.

“A média salarial de quem 
recebe o benefício é de R$ 
1.700. É um dinheiro usado 
para completar a renda da 
família, para ajudar o neto, 
para comprar uma coisinha 
a mais”, afirmou o ministro 
da Previdência Social, Carlos 
Lupi.

“Esse dinheiro circula. É 
mais gente comprando, mais 
gente vendendo, mais gente 
produzindo. E é a melhor e 
mais inteligente forma de 
distribuir riqueza: salário.”

Regiões
A Região Sudeste reúne o 

maior número de benefícios 
antecipados no país, ultra-
passando os 14,73 milhões. 

Fabricante de veículos elétricos 
em SP utiliza componente da ZFM

A convite da empresa, a Su-
frama visitou na quarta-feira 
(24), em Campinas (SP), a uni-
dade produtiva da BYD Autos, 
a fim de observar a aplicação 
de módulos acumuladores de 
energia elétrica - que são fa-
bricados, atualmente, pela BYD 
Indústria de Baterias Ltda., ins-
talada no Polo Industrial de 
Manaus (PIM) - na produção 
de ônibus elétricos.

A visita ocorreu, principal-
mente, em meio às discussões 
sobre a proposta de alteração 
do Processo Produtivo Básico 
(PPB) para o produto “Módulo 
Acumulador de Energia Elétrica 
para Veículos Elétricos e para 
Estação de Armazenamento 
de Energia Utilizando Células 
Eletroquímicas de Íons de Lí-
tio”, que está em tramitação no 
âmbito do Grupo Interminis-
terial de Análise de Processos 
Produtivos Básicos (GT-PPB).

Representada pela servido-

ra Camila Medeiros, da Coor-
denação Geral de Análise de 
Projetos Industriais (CGPRI), e 
pelo servidor Adamilton Mou-
rão, da Coordenação-Geral de 
Comércio Exterior e Assuntos 
Internacionais (Cogin), a Au-
tarquia conheceu a estrutu-
ra da BYD Autos e conversou 
com dirigentes da empresa, 
podendo assimilar de forma 
mais efetiva a importância da 
industrialização dos módulos 
acumuladores de energia elé-
trica no PIM, tendo em vista 
que se trata de uma produção  
pioneira no País.                                                                

Vale ressaltar, ainda, que a 
linha de montagem de ôni-
bus elétricos da BYD Autos em 
Campinas (SP) está, neste mo-
mento, paralisada, aguardando 
a definição sobre a alteração 
do PPB dos módulos acumu-
ladores de energia elétrica da 
Zona Franca de Manaus para 
dar continuidade à produção.

PRODUÇÃO 

Representantes da Suframa visitaram a unidade produtiva da BYD Autos

Barcelences contam que em abril eles ficaram 17 dias sem internet

Consumidores de Barcelos 
criticam fornecimento de internet

Os moradores de Barcelos, dis-
tante 401 quilômetros de Manaus, 
sofrem com a falta de serviço de 
internet no município. Os barcelen-
ces contam que em abril eles fica-
ram 17 dias sem internet, no início 
de maio foram sete dias e agora 
no final do mês, três dias seguidos 
com apagão total da internet. 

Clei Alves é um dos moradores 
insatisfeito com o serviço de in-
ternet na região, especificamen-
te com uma operadora. Ele relata 
as dificuldades em trabalhar sem 
acesso à internet na região.

“Eu dependo da internet para re-
alizar alguns ‘bicos’, porém, nestes 
últimos meses, estou tendo difi-
culdades para trabalhar por conta 
dos apagões do serviço aqui no 
município”, conta.

Outra pessoa que lida com a rea-
lidade da internet no município é o 
F.P. Ele possui um ponto comercial 
em Barcelos e sente dificuldades 
tanto na internet móvel quanto na 
rede Wi-Fi.

“Mês passado foram 17 dias e 
neste mês dez dias. De ontem para 
hoje a internet parou das 18h até 
às 9h do dia seguinte. O certo era 
a operadora reembolsar pela falta 
de serviço e até agora não reem-
bolsaram. Em relação à rede Wi-
-Fi, aqui no município existem três 
empresas da cidade que prestam 
serviço e eles já reembolsaram”, 
pontua.

O motorista Omar Lopes, 58, tam-
bém depende da internet para se 
comunicar com seus clientes, mas 
relata as dificuldades. “A internet é 
complicada aqui na região. Dificil-

DIVULGAÇÃO

APAGÃO
DIVULGAÇÃO

mente pega e nesses últimos 
dias a situação foi bem pior. 
Era muito bom se tomassem 
uma providência contra a úni-
ca operadora que pega muito 
mal aqui.”

Inconstância frequente
De acordo com a advogada 

Denise Coelho, a falta de in-
ternet em Barcelos trata-se de 
uma inconstância frequente, 
que desencadeia diversas re-
clamações por parte dos con-
sumidores.

“A prestadora de serviço 
de internet deve garantir o 
funcionamento adequado do 

mesmo, sob pena de respon-
der pelos danos causados ao 
consumidor, a teor do disposto 
nos artigos 373, II do CPC/15 e 
14, § 3º do CDC”, explica.

A especialista explica que 
caso o consumidor seja pre-
judicado com a interrupção 
dos serviços de internet, re-
late a ocorrência no SAC da 
empresa contratada e ano-
te o número do protocolo. E 
persistindo o problema, vá ao 
Procon, registre sua reclama-
ção, ou procure um advogado 
da sua confiança, ou a De-
fensoria Pública do Estado do  
Amazonas (DPE-AM).
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O governo do Estado, 
por meio da Secre-
taria de Estado de 
Desenvolv imento 
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O local vai contar 
com salas multiuso, 
quadra esportiva, 
áreas verdes e de 
convívio social

Governo inicia construção 
de centro social na Aparecida

Urbano e Metropolitano 
(Sedurb), iniciou, nesta se-
mana, as obras para a cons-
trução de um Centro Social 
e de Convivência, localizado 
na rua Benjamin Silva, no 
bairro Aparecida, zona sul 
de Manaus. As obras estão 
previstas para serem exe-
cutadas em 180 dias.

O espaço está sendo cons-
truído pela Unidade Ges-
tora de Projetos Especiais 
(UGPE), órgão vinculado à 

Sedurb. Os investimentos 
são de R$ 2 milhões. São 
1.500 metros quadrados 
de área construída, con-
templando salas multiuso, 
quadra poliesportiva cober-
ta, pista de caminhada, play-
ground infantil, academia ao 
ar livre e áreas verdes e de 
prática esportiva.

O secretário de Estado de 
Desenvolvimento Urbano e 
Metropolitano, Marcellus 
Campêlo, explica que o ter-

reno onde está sendo cons-
truído o novo equipamento 
público para a comunidade, 
é uma área desapropriada 
pelo Governo, através do 
Programa Social e Ambien-
tal de Manaus e do Interior 
(Prosamin), e que era pre-
servada pela população do 
entorno.

“Essa área já havia sido 
desapropriada durante o 
Prosamin III e, agora, va-
mos construir um equipa-

mento público para atender 
aos moradores do entorno, 
que a mantiveram limpa e 
sem ocupações irregula-
res durante esses anos. O 
Centro Social de Aparecida 
vai ser de grande utilidade 
para essas famílias”, afirmou 
Campêlo.

Morador do bairro de Apa-
recida, o representante co-
mercial Jorge Araújo disse 
que a comunidade está mui-
to feliz com o projeto e que 

recebe o Centro Social como 
um presente. “Esse centro 
trará muitos benefícios para 
nossa comunidade. Princi-
palmente, na questão da 
saúde, com espaços para 
a prática esportiva. Nossos 
idosos poderão praticar ca-
minhada e os jovens po-
derão treinar jiu-jitsu, sem 
contar a preservação da na-
tureza, pois muitos animais 
da nossa fauna transitam 
por aqui”, afirmou

APREENSÃO DE DROGAS

Narcotráfico acumula prejuízo de R$ 22 milhões  após atuação das Forças Armadas

Operação Ágata apreende mais 400 quilos de drogas 
Redação

Na noite da última 
terça-feira (23), no con-
texto da Operação Ágata, 
ocorreu a apreensão de 
mais 400 kg de drogas 
pelas Forças do Comando 
Conjunto. Com essa nova 
apreensão, as Forças Ar-
madas já somam mais de 
uma tonelada de drogas 
apreendidas durante a 
Operação Ágata - Coman-
do Conjunto Uiara.

A ação conjunta da 
Marinha do Brasil, do 
Exército Brasileiro e da 
Força Aérea Brasileira ao 
lado de agências gover-
namentais, enfraquece 
o crime organizado, e já 
impõe ao narcotráfico um 
prejuízo acumulado de 22 
milhões de reais.

A apreensão ocorreu 
após denúncia anôni-
ma de tráfico de drogas. 

DIVULGAÇÃO

Uma equipe de militares de 
Operações Especiais en-
trou em ação realizando 
diligências nos rios e suas 
margens e localizou nove 
sacos com aproximada-
mente 400kg de drogas ilí-
citas que serão entregues à  
Polícia Federal.

Os elementos delituosos 
conseguiram se evadir do 
local penetrando o igapó, 
valendo-se da vegetação 
cerrada e da escuridão.

A Operação Ágata tem o 
objetivo de combater crimes 
transfronteiriços e ambien-
tais, além de intensificar a 
presença do Estado Brasi-
leiro na faixa de fronteira. É 
coordenada pelo Ministério 
da Defesa e executada pela 
Marinha do Brasil, Exército 
Brasileiro e Força Aérea Bra-
sileira em cooperação com 
órgãos federais, estaduais e 
municipais e agências gover-
namentais.

São 1.500 metros quadrados de área construída
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Prefeitura de Manaus realiza 
mutirão do Cadastro Único
Durante o mutirão, 
os cidadãos terão 
a oportunidade de 
realizar o cadastro 
pela primeira vez

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Ma-
naus, por meio da 
Secretaria Munici-
pal da Mulher, As-

sistência Social e Cidadania 
(Semasc), promoverá um 
mutirão do Cadastro Único, 
neste sábado (27), com o 
objetivo de facilitar o acesso 
da população aos programas 
sociais e ampliar o alcance 
desse importante instru-
mento de inclusão social. A 
ação acontecerá na escola 
municipal Elvira Borges, na 
rua 23 de Dezembro, nº 70, 
bairro Compensa 2, na zona 
Oeste, das 8h às 12h.
 O Cadastro Único é um re-
gistro fundamental para que 
as famílias de baixa renda 
possam ter acesso a diver-
sos benefícios sociais, como 
o programa Bolsa Família, o 
Benefício de Prestação Con-
tinuada (BPC) e o Minha Casa, 
Minha Vida, entre outros. A 
partir desse cadastro, é pos-
sível garantir que os recur-
sos e programas governa-
mentais cheguem de forma 
mais efetiva e direcionada 
às pessoas que realmente 
necessitam.
  Durante o mutirão, os cida-
dãos terão a oportunidade de 
realizar o cadastro pela pri-
meira vez, além de poderem 

Em Tempo

atualizar informações como 
endereço, composição fami-
liar, renda e demais dados 
necessários para garantir a 
correta inclusão nos progra-
mas sociais.
  O secretário da Semasc, 

Eduardo Lucas, destaca a im-
portância desse mutirão para 
a cidade. “Estamos empe-
nhados em facilitar o acesso 
da população aos programas 
sociais, e o Cadastro Único é a 
porta de entrada para muitos 

benefícios. Queremos garan-
tir que todas as famílias que 
se enquadrem nos critérios 
de elegibilidade possam ser 
devidamente cadastradas e 
tenham acesso aos direitos 
assegurados”.

  Importante destacar que a 
inserção de dados ou atu-
alização do Cadastro Único 
é um serviço público gra-
tuito. Qualquer denúncia 
de cobrança indevida para 
os serviços ofertados pe-

los Centros de Referência 
de Assistência Social (Cras) 
devem ser denunciados jun-
to à Ouvidoria da Semasc, 
pelo número 98842-2954 ou 
ouvidoria.semasc@manaus.
am.gov.br

Projeto Mais Vida realiza 180 mil atendimentos 
PROJETO SOCIAL 

Criado pelo Governo do 
Amazonas para fortalecer 
o trabalho desenvolvido 
pela Secretaria de Esta-
do da Assistência Social 
(Seas), nos sete Centros 
Estaduais de Convivência 
da Família e do Idoso (Ceci), 
o projeto Mais Vida com-
pleta um ano em maio, 
exibindo a marca de 180 
mil atendimentos efetua-
dos. Os serviços oferecidos 
pelo projeto são nas áreas 
de psicossocial, fisiotera-
pia, além de atividades 
esportivas e culturais.

Voltado à Proteção 
Social Básica, o projeto 
usa os espaços dos seis 
Centros de Convivência 
da Família (Cidade Nova, 
Santo Antônio, Mutirão, 
Raiz, Alvorada e Japiim) e 
do Centro de Convivência 
do Idoso (Aparecida) para 
fazer chegar esses servi-
ços à população que mora 
nessas comunidades e no 
entorno.  

São mais de 15 mil ins-
critos no Mais Vida, nos 
sete centros, realizando 
diariamente uma gama 
de atendimentos, desde 
caminhada orientada, hi-
droginástica, academia, 
atendimento de fisiote-
rapia.

De acordo com o gerente 

DIVULGAÇÃO

São mais de 15 mil inscritos no projeto, que oferece atividades como caminhada orientada, hidroginástica, academia e fisioterapia

do Mais Vida, Fabiano Mes-
quita, o projeto tem caráter 
inclusivo, porque abrange 
desde a criança, passando 
pelo adolescente, o adulto 
e até as pessoas idosas. Ini-
cialmente, conforme o ge-
rente, o objetivo do projeto 
foi trabalhar a ressocialização 
da população no período de 
controle da pandemia.

“A pandemia da Covid-19 
afastou as pessoas dos cen-
tros de convivência, por de-
terminação governamental e 
dos organismos sanitários. Ou 
seja, o distanciamento social 
foi necessário como medida 
de prevenção à disseminação 
do vírus. Passada essa fase, 
foi necessário fazer o resgate 
dessas pessoas, e o projeto 

Mais Vida foi de suma impor-
tância nessa retomada das 
atividades nos CECFs”, disse 
Fabiano Mesquita.

Contando com 55 profis-
sionais de várias áreas: psi-
cólogos, assistentes sociais, 
fisioterapeutas, educador 
físico, além de administra-
tivos, lotados nos Centros, 
o Mais Vida realiza ainda 

ações sociais em parceria 
com Conselhos Tutelares, 
Clube de Mães, escolas es-
taduais, entre outros, em vá-
rias comunidades da periferia  
de Manaus.

Em comemoração ao um 
ano de existência do projeto, 
quatro centros de convivên-
cia vão fazer uma programa-
ção especial de aniversário 

em seus respectivos espaços, 
com atendimento especial à 
comunidade onde estão in-
seridos nos dias 26, 29, 30 
e 31 de maio. São eles: CECF 
Teonizia Lobo, CECF André 
Araújo, CECF Padre Pedro e 
Ceci Aparecida. Os demais 
centros vão fazer a progra-
mação de aniversário no mês 
de junho.

Ação acontecerá na escola municipal Elvira Borges
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ARQUIVO PESSOAL

Dar visibilidade às crianças 
que aguardam para encon-
trar suas famílias adotivas. 
Esse é o objetivo da Busca 

Ativa, recurso utilizado em projetos 
promovidos por tribunais e em âm-
bito nacional, que indica crianças 
de “difícil colocação” – mais velhas, 
com doenças e grupos de irmãos 
–, para adoção. Por meio da ferra-
menta, os pretendentes habilitados 
têm acesso a informações, fotos e 
vídeos dos meninos e meninas dis-
poníveis. De 2019 até o momento, 
312 crianças já foram adotadas por 
meio da atuação de projetos de 
busca ativa.

Atualmente, o Sistema Nacional 
de Adoção e Acolhimento (SNA), co-
ordenado pelo Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), aponta que das 
mais de 4.300 crianças aptas, 770 
estão indicadas na Busca Ativa. São 
meninas e meninos pardos (54,9%), 
brancos (24%), pretos (19,8%) e in-
dígenas (0,8%). Muitas apresentam 
algum tipo de deficiência (34,6%) 
e 130 têm pelo menos um irmão. 
A maioria delas – 465 – têm entre 
8 e 16 anos.

Segundo a diretora de Projetos 
do Departamento de Pesquisas 
Judiciárias (DPJ/CNJ) e integrante 
do Comitê Gestor do SNA, Isabely 
Mota, o uso da ferramenta tem 
registrado bons resultados. E os 
números estão crescendo: em 2019, 
apenas duas crianças encontraram 
suas famílias por esse meio. Mas, 
em 2022, 173 processos de adoção 
foram concluídos a partir desse 
recurso. Este ano, até maio, outras 
78 crianças e adolescentes já es-
tão oficialmente inseridos em suas 
novas famílias.

“A ferramenta de Busca Ativa na-
cional complementa os sistemas 
que já existem em vários tribunais 

Data é ocasião 
para chamar a 
atenção para 
as crianças que 
aguardam por 
um lar no  
Brasil

do país”, afirma Isabely. Além das 
descrições dos adotados, os mais 
de 33 mil pretendentes habilitados 
no SNA podem verificar fotos e ví-
deos das crianças e adolescentes. 
Também podem ser indicadas na 
ferramenta crianças: com poucas 
chances de serem adotadas – como 
grupo de irmãos, acima de 8 anos 
ou problemas de saúde (do jeito 
que estava, parecia que só pode 
ter acima de 8 anos)

O processo da busca ativa fun-
ciona sob regras padronizadas pela 
Portaria CNJ n.114/2022. Conforme 
a norma, o material só pode ser 
divulgado se as crianças e adoles-
centes expressarem sua vontade 
de participar e se tiver autorização 
do juiz ou da juíza responsável pelo 
caso. Também só são informados os 
prenomes dos meninos e meninas, 
e as imagens são acompanhadas 
da marca d’água do CNJ e do CPF 
de quem as acessou. Esse cuidado 
é importante para que não haja 
vazamento ou uso indevido das 

imagens, dando segurança aos par-
ticipantes. “Mais de 130 crianças 
já estão no estágio de vinculação, 
conhecendo as famílias; e mais de 
220 estão em processo de adoção 
via busca ativa. Isso mostra que 
os recursos têm dado frutos, mas 
é preciso trabalhar em rede para 
proteger os direitos das crianças”, 
diz Isabely Mota.

Capacitação
Para que essa ação tenha efetivi-

dade, no entanto, servidores e ser-
vidoras, magistrados e magistradas, 
além de todos os profissionais que 
fazem parte da rede de apoio e do 
sistema de garantias de direitos das 
crianças e adolescentes, precisam 
de capacitação. De acordo com a 
servidora da Comissão Judiciária de 
Adoção Internacional do Tribunal 
de Justiça do Ceará (Cejai/TJCE) 
Dina Maria Pinheiro Cezar, quem 
trabalha com infância e juventude 
precisa conhecer o SNA, como so-
lucionar os alertas que o sistema 

emite e ter o cuidado de alimentá-lo 
com os dados atualizados.

No Ceará, o tribunal de justiça 
não tem projeto próprio de bus-
ca ativa, mas está indicando as 
crianças diretamente na ferramen-
ta coordenada pelo SNA/CNJ. Atu-
almente, há 34 crianças disponíveis 
na Busca Ativa Nacional oriundas 
do estado. Destas, seis já estão 
vinculadas a pretendentes. São 
meninos e meninas que possuem 
alguma doença detectada ou de-
ficiência mental. O TJCE também 
já registrou outras quatro adoções  
via busca ativa.

De acordo com a presidente da 
Cejai/TJCE, desembargadora Lígia 
Andrade, o projeto de capacitação 
de pessoal envolve a Escola da 
Magistratura do Ceará (Esmec). O 
treinamento é oferecido para os 
servidores que administram o SNA 
e para os pretendentes à adoção, 
em parceria com a Educação Cor-
porativa da Secretaria de Gestão 
de Pessoas do TJCE e de grupos 

25 de maio foi definido como o Dia 
Nacional da Adoção

Mercosul e União Europeia devem assinar acordo até fim do ano
Lula Marques

Ministro das Relações Exteriores, Mauro Vieira

O ministro das Relações Exte-
riores, Mauro Vieira, afirmou nesta 
quarta-feira (24) que o Brasil deve 
assinar, até o fim do ano, o acordo 
comercial entre Mercosul e União 
Europeia. Segundo o chanceler, 
o governo brasileiro está exami-
nando um documento enviado 
pelos europeus com novos itens 
ambientais, que desequilibrariam 
as negociações.

“Desejamos um instrumento 
equilibrado, com ganhos concre-
tos para ambos os lados, tanto em 
matéria de comércio como de in-
vestimentos. Ao mesmo tempo, não 
aceitamos que o meio ambiente 
– preocupação legítima e que com-
partilhamos – seja utilizado como 
pretexto para exigências despropo-
sitadas, para a adoção de medidas 
de viés protecionista ou, no limite, 
para retaliações descabidas”, afir-
mou durante audiência pública na 
Comissão de Relações Exteriores da 
Câmara dos Deputados.

O chanceler Mauro Vieira lem-

brou que o país já se reintegrou à 
Comunidade dos Estados Latino-
-Americanos e Caribenhos (Celac) 
e defendeu a Unasul, dizendo que 
muitas crises foram resolvidas no 
âmbito do grupo. Ele lembrou o 
compromisso de Lula – durante a 
campanha eleitoral – de revalori-
zar a integração regional.

“Estamos cientes de que há dife-
rentes expectativas e visões na re-
gião em relação à integração, mas 
estamos também convencidos de 
que há denominadores comuns, 
a começar pelo reconhecimento 
da necessidade de trabalhar con-
juntamente com nossos vizinhos 
imediatos para fazer frente aos 
múltiplos desafios que comparti-
lhamos”, disse Vieira.

Conflito Rússia e Ucrânia
Viera destacou ainda que o país 

adota um “equilíbrio construtivo” 
na posição sobre o conflito entre 
Rússia e Ucrânia, ao mesmo tempo 
condenando a invasão do território 

ucraniano e criticando o que cha-
mou de “cancelamento” da Rússia 
pela comunidade internacional, o 
que dificultaria o diálogo pelo fim 
da guerra.

Durante a cúpula do G7, realizada 
no último fim de semana em Hi-
roshima, no Japão, havia previsão 
de que o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva se encontrasse com o 
presidente da Ucrânia, Volodymyr 
Zelensky. O encontro não ocorreu. 
A organização de uma reunião en-
tre Brasil e Ucrânia foi inicialmente 
um pedido do país europeu.

Balanço
O ministro das Relações Exterio-

res disse que já se encontrou com 
90 interlocutores estrangeiros e 
que o presidente Lula manteve 
conversas com representantes de 
30 países. O chanceler citou ainda 
negociações com os países sul-
-americanos sobre segurança das 
fronteiras e com os Estados Unidos 
sobre mudanças climáticas.  

ACORDO COMERCIAL

Recurso promove mais de
300 adoções no Brasil

de apoio à adoção (GAA) Acalanto 
Fortaleza e Rede Adotiva.

Além do módulo sobre o SNA e 
o funcionamento da Busca Ativa, 
também são abordados outros te-
mas relacionados à adoção. Nesta 
sexta-feira (26/5), por exemplo, 
será realizado um encontro para 
tratar sobre “entrega legal”, res-
saltando as orientações da Reso-
lução CNJ n. 485/2023, que dispõe 
sobre o adequado atendimento de 
gestante ou parturiente que ma-
nifeste desejo de entregar o bebê 
para adoção e a proteção integral 
da criança.

A Cejai/TJCE promove ainda 
eventos que pretendem estreitar 
o relacionamento entre os GAA, 
aproximando os pretendentes das 
crianças, o que, muitas vezes, aca-
ba em adoção. Dina Cezar conta 
que, em um dos casos, uma criança 
chegou no abrigo muito doente e 
descobriram que tinha um tipo raro 
de diabetes. 

O presidente da Associação Na-
cional de Grupos de Apoio à Ado-
ção (Angaad), Paulo Sergio Pereira 
dos Santos, também acredita que 
é preciso preparo tanto das equi-
pes, quanto dos pretendentes e 
das crianças. De acordo com ele, 
o ECA (Estatuto da Criança e do 
Adolescente) recomenda que as 
crianças em acolhimento passem 
por preparação para a adoção. 
“Existem questões que precisam 
ser trabalhadas em rede, para o 
bem comum”, afirma.

Aproximar as crianças e adoles-
centes aptas à adoção da socieda-
de, conforme afirma o presidente 
da Angaad, é quebrar o conser-
vadorismo histórico que relegava 
esses meninos e meninas à invisi-
bilidade dos antigos orfanatos. “Te-
mos magistrados e procuradores 
trabalhando para mudar a história. 
Há sites e aplicativos nos quais os 
pretendentes habilitados e prepa-
rados podem conhecer as crianças 
com segurança jurídica e técnica”, 
destaca. Ainda assim, ele ressalta 
que ainda há muito para caminhar e 
diminuir a lista de crianças à espera 
de uma família.
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O evento que comemora o universo geek chega à 7ª Edição no domingo, 28/5
Da redação

 

O Palacete Provin-
cial, localizado na 
Praça Heliodoro 
Balbi, s/nº, Centro, 

receberá no dia 28 de maio, 
a partir das 9h, mais uma 
edição do Universo Geek 
Museu. O evento acontece 
em homenagem ao Dia do 
Orgulho Nerd, que é come-
morado em todo o mundo 
em 25 de maio. A entrada é 
gratuita e o evento é para 
todas as idades.

A programação contará 
com atrações diversifica-
das, com direito a exposi-
ções de desenhistas, qua-
drinistas e colecionadores, 
feirinha geek, swordplay, 
área de boardgames, card-
games Pokémon e Yu-Gi-
-Oh, jogos free-play, ofi-
cinas, atrações musicais, 
bandas locais, apresenta-
ção de Hipnose, concursos 
de Cosplay, K-Pop, Just 
Dance e muito mais.

A abertura será às 9h, com 
a apresentadora Kamilly 
Dacio iniciando as perfor-
mances do palco com muita 
música geek. Às 10h, a ar-
tista Lorena Souza solta a 

Museu realiza 

Evento também terá concurso de Cosplay

Mais de 15 shows gratuitos no Arraial da Alegria
Da redação

 
O “Arraial da Alegria”, tradi-

cional festa junina promovida 
pelo Shopping Manaus ViaNor-
te, começa na próxima semana, 
no dia 2 de junho, e segue até 
o dia 25 de junho, sempre de 
sexta-feira a domingo, das 17h 
às 00h.  Na programação há 
mais de 15 shows, quadrilhas, 
espaço instagrámavel para 
fotos, barracas com comidas 
típicas, brinquedos e muitas 
atrações para todas as idades, 
com entrada gratuita.

“A festa está recheada de 
atrações culturais e muita 
regionalidade, tudo de forma 
gratuita para garantir cultura 

e diversão para a população 
manauara nesta época tão boa 
e tão cheia de vida, que é o 
período das festas juninas”, co-
menta o gerente de Marketing 
do centro de Compras, Vinicius 
Teixeira.

Um dos destaques da pro-
gramação são as apresenta-
ções de quadrilhas e os shows 
gratuitos. Na sexta-feira, dia 2, 
o Arraial da Alegria terá a ban-
da “A Tropa”, composta pelos 
músicos Marcelo Feth, Márcio 
Brebal e João Raphael. No dia 
seguinte, sábado, 3 de junho, 
haverá a apresentação da ban-
da “Xiado da Xinela”, composta 
por Leninha Salvador e Denner 
Windson no vocal. Já no domin-

go, dia 4 de junho, as atrações 
são os cantores Watyla Melo, 
Frankinho e Biel Lima.

No dia 9 de junho, a banda “No 
Sigilo” com os cantores Pluma 
Herisson e Eric Salvador agitará 
a festa. No sábado, dia 10, a agi-
tação ficará por conta da ban-
da “Forró Brizado”, que mistura 
sertanejo com boi bumbá. Já no 
domingo, 11 de junho, a atração 
é a banda amazonense “Forró 
Du Gavião”, formada pelos in-
tegrantes Amanda, Marcelo e 
Maykinho.

Com o autêntico pé de ser-
ra manauara, a banda “Forró 
Ideal” será a atração no dia 16 
de junho e, no dia seguinte, 17 
de junho, a festa junina terá o 

cantor George Japa que, com 
um estilo próprio, faz muito su-
cesso com shows lotados em 
Manaus. No domingo, o pal-
co será comandado por Guto 
Lima, cantor consolidado no 
gênero brega e famoso entre 
o público local.

Seguindo a programação, 
no último final de semana do 
“Arraial da Alegria”, dia 23 de 
junho, a “Banda Elite” fará um 
repertório com muito  forró e 
músicas no estilo “sofrência”. 
No sábado, dia 24, a dupla “Xia-
do da Xinela” volta a se apre-
sentar no evento e, encerrando 
a programação, no dia 25 de 
junho, a atração será o grupo  
“The Seven Va”. Quadrilhas, espaço instagrámavel também fazem parte da programação

Divulgação

mais uma edição do 

FESTIVAL

voz e o ukulele na com-
panhia de Bio Bôla. Às 
11h, é a vez da banda We 
Die Young, seguida da 
apresentação da Ban-
da Fragmento. A partir 
das 13h, sobe no palco 
o já consagrado “Micha-
el Jackson Experience 
with Impersonator Ra-
fael Costa”.

O Concurso de K-Pop 
Solo precede a apresen-
tação da Heart Captors. 
Em seguida, o muito 
esperado – e premia-
do – Desfile de Cosplay, 
nas categorias infantil 
e adulto. Às 16h, haverá 
apresentações espe-
ciais de K-Pop e a ban-
da Kyuubi, comandada 
pelo produtor cultural 
Guilherme Lestat, que 
ressalta a relevância 
cultural do evento.

“O objetivo é fazer um 
intercâmbio de culturas 
entre as pessoas que 
apreciam a cultura dos 
museus e o grupo que 

curte cultura geek. É um 
local onde toda a família 
pode se divertir a aprender 
mais sobre outros ideais”, 
pontua Guilherme, que é 
também um dos coorde-
nadores do evento.

O dia do Orgulho Nerd 
é comemorado mundial-
mente no dia 25 de maio, 
devido a duas referên-
cias da Cultura Pop. Foi 
nesta data, em 1977, que 
aconteceu o lançamento 
do primeiro filme de Star 
Wars. Na época, o diretor 
e criador George Lucas não 
tinha ideia da magnitude 
que sua obra teria dentro 
da cultura mundial. Com o 
lançamento da sequência, 
o primeiro longa passou 
a se chamar “Uma Nova  
Esperança”.

A 7ª Edição do Universo 
Geek Museu é realizada 
pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Cultura e de Eco-
nomia Criativa, em parceria 
com a Casa Geek 42 e apoio 
da Checkpoint Assistência 
Técnica, Íbis Manaus Aero-
porto e o criativo 1 Minuto 
Nerd



Manaus, sexta-feira 26 de maio de 2023Plateia 14

O secretario municipal do Trabalho, Empreendedorismo e 
Inovação (Semtepi), Radyr Junior, apresentou ao ministro 
do Trabalho, Luiz Marinho,em Brasília (DF), um balanço 
da pasta dos últimos dois anos. Entre as principais 
realizações, destaca a capital amazonense como o 
segundo município com maior intermediação na inserção 

de profissionais no mercado de trabalho em 2022.

O secretario municipal do Trabalho, 
Empreendedorismo e Inovação 
(Semtepi), Radyr Junior, apresentou 
ao ministro do Trabalho, Luiz 
Marinho,em Brasília (DF), um balanço 
da pasta dos últimos dois anos. Entre 
as principais realizações, destaca a 
capital amazonense como o segundo 
município com maior intermediação na 
inserção de profissionais no mercado 

de trabalho em 2022.

O empresário da comunicação Marcelo Generoso 
aproveitou a comemoração do aniversário de 44 
anos  eanunciou para familiares e amigos a pré–
candidatura a vereador de Manaus. Generoso já 
foi líder estudantil e sempre esteve na luta em 

defesa dos mais necessitados. Sucesso!

Foi um sucesso a primeira ação do Abraço de 
Maria, do Instituto Critical Age Sociocultural  - 
ICAS. Arisson e Ariley Souza distribuíram mais de 
500 abraços em pessoas que passaram pelo Café 

Expresso 183 no Sumaúma Shopping.

Mestre Iron comanda mais uma vez a ritmada 
do Boilevard itinerante, que amanhã vai ser 
no Palacete Provincial, na Praça da Polícia, na 
avenida 7 setembro (Centro). O evento faz parte 
do projeto de levar a cultura popular nos pontos 
turísticos de Manaus. A ritmada começa às 11h 
e vai contar com a presença de David Assayag.

Bruno Mota todo orgulhoso ao lado da filha, 
Maria Beatriz, que após, formar em direito, foi 
aprovada na Ordem dos Advogados do Brasil e 
essa semana recebeu a carteira de advogada. 

Parabéns!

Ari Motta
Em Evidência’s

mottaari

redacaoamazoniaon@gmail.com

ari-motta@bol.com.br

Festival Marquesiano
O plenário da Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam) aprovou o projeto de lei de autoria do 

deputado estadual Roberto Cidade (UB), presidente da Casa, que declara o “Festival Folclórico 
Marquesiano como Patrimônio Cultural de Natureza Imaterial do Estado do Amazonas. O festival é 

um dos mais tradicionais.

Sem Internet
Os moradores de Barcelos (distante 401 quilômetros de Manaus) 
denunciam a falta de serviço de internet no município. Eles contam que 
em abril  ficaram 17 dias sem internet; no início de maio, foram sete dias; 
agora, no final do mês, três dias seguidos com apagão total da internet.

A bela Mayra 
Polyana venceu 
o concurso 
da Melhor 
Constância 
do Amazonas. 
Mayra é da 
Ciranda da 
Visconde, 
uma das mais 
tradicionais 
de Manaus.



‘Mais Futevôlei nos Bairros’ chega à Zona Oeste 
PELCI 

DIVULGAÇÃO 
  Da redação

O Campo do Santos Du-
mont, é o mais novo núcleo 
do projeto Mais Futevôlei nos 
Bairros, o espaço integrado ao 
Programa de Esporte e Lazer 
na Capital e Interior (Pelci), 
oferece aulas gratuitas de fu-
tevôlei para a comunidade da 
zona Oeste. O lançamento faz 
parte da sequência de outros 
nove núcleos que receberão o 
Projeto, conforme anunciado 
pelo Governo do Amazonas.

“Sabemos da importância 
de levar acessibilidade e su-
porte ao esporte de base nas 

comunidades, é uma deter-
minação do governador Wil-
son Lima, e o projeto Mais 
Futevôlei nos Bairros tem ga-
nhado força com o incentivo 
do governo. Tenho certeza 
que nesses núcleos teremos 
futuros representantes do 
estado em grandes competi-
ções”, disse Jorge Oliveira, ti-
tular da Secretaria de Estado 
do Desporto e Lazer (Sedel)

Coordenado pela Sedel, o 
Mais Futevôlei no Bairros no 
Campo do Santos Dumont 
recebeu materiais esportivos 
como rede, bolas, marcação, 
cones e fardamentos. As au-

las no local serão realizadas 
de segunda a quinta-feira, 
das 15h às 17h, e crianças e 
jovens de 8 a 17 anos podem 
participar.

Para a mais nova atleta do 
projeto, Adriele Vitória, de 17 
anos, é uma grande opor-
tunidade. “Eu vi na internet 
muitos vídeos de meninas 
praticando o esporte. E quan-
do soube que iria ter aqui no 
bairro fiquei muito feliz. Esse 
projeto do governo é muito 
bom para todos nós aqui da 
comunidade”, disse.

De acordo com Preto Per-
rone, coordenador do Mais 

Futevôlei nos Bairros, a pre-
visão é de que, nos próxi-
mos 30 dias, mais nove pra-
ças recebam o Projeto, em 
diferentes zonas da cida-
de. A meta é alcançar mais 
de 900 atletas no esporte  
de base.

“É com muita alegria que 
estamos inaugurando mais 
um núcleo do Mais Futevô-
lei nos Bairros. Aqui no San-
tos Dumont é o primeiro de 
uma sequência de dez, que 
somarão aos demais núcle-
os, totalizando 17 praças com 
aulas de futevôlei”, informou 
Preto Perrone.Mais Futevôlei chega à outras Zonas da capital amazonense 
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O B a r c e l o -

na anun-
ciou, nesta 
quinta-fei-

ra, o fechamento 
do negócio com a 
TP Vision, empre-
sa responsável por 
desenvolvimento de 
aparelhos televisi-
vos, para um novo 
patrocínio. Na man-
ga de sua camisa, o 
clube blaugrana le-
vará consigo o nome 
da TV Phillips Ambi-
light, carro-chefe de 
vendas e comercia-
lização da empresa.

A diretoria não 
liberou os valores 
do contrato, mas o 
jornal local “Mun-
do Deportivo” de-
talhou alguns dos 
pagamentos. O Bar-
ça receberá 30 mi-
lhões de euros em 
três anos, em um 
contrato crescente: 
serão oito milhões 
no primeiro ano, 
dez no segundo e 
os doze restantes 
no terceiro. Há tam-
bém a possibilida-
de de uma exten-
são da parceria por 
mais tempo, porém 
a eleição presiden-
cial que acontecerá 
dentro de três anos, 
em 2026, deixou a 
continuidade do pa-
trocínio em aberto.

Com mais uma in-
jeção econômica, o 
Barça se aproximou 
dos 200 milhões 
necessários para se 
encaixar nas regras 
do Fair Play Finan-
ceiro e viabilizar, 
junto à La Liga, a 
contratação do as-
tro Lionel Messi. 
60% do valor já ha-
viam sido liberados 
com o encerramen-
to das atividades da 
Barça TV, produtora 
audiovisual própria 
do clube, e mais uma 
quantia também foi 
disponibilizada com 
o fim dos vínculos 
de Jordi Alba e Ser-
gio Busquets, que 
deixam a Catalunha 
ao fim desta tem-
porada.

Além disso, a con-
quista da La Liga 
também foi um 
importante aporte 
financeiro para os 

Em Tempo

Barça consegue 
aporte 

financeiro em 
patrocínio e se 

aproxima de 
contratação de 

argentino

MESSI
  está perto de voltar ao 

Barcelona
planos do presidente 
Joan Laporta. Lionel 
Messi tem propostas 
do futebol saudita e 
da MLS, mas já deixou 
manifesto ao corpo 
administrativo cata-
lão que retornaria se 
houver a possibilida-
de e deve concretizar 
sua saída do PSG nas 
próximas semanas.

Polêmica 
Defensor do Bar-

celona, Jules Koundé 
criou uma polêmica 
ao conversar com Xavi 
e afirmar que não gos-
taria de seguir atuan-
do na lateral-direita, 
mas sim como zaguei-
ro, segundo o “Marca”. 
O atleta precisou ser 
improvisado durante 
toda a temporada e 
o treinador não vê o 
setor como uma prio-
ridade na janela de 
transferências.

No planejamento 
da próxima tempo-
rada, Xavi contava 
com Koundé e Sergi 
Roberto na lateral-
-direita, enquanto 
Ronald Araújo, Chris-
tensen, Eric García e 
Iñigo Martínez, caso 
seja contratado, se-
riam os zagueiro do 
elenco. A ideia não 
agradou o jogador 
francês e especulou-
-se uma possível sa-
ída do atleta.

Na última quarta-
-feira, Mateu Ale-
many, diretor de fute-
bol do clube catalão, 
comentou brevemen-
te sobre o assunto e 
deu a entender que 
havia um ruído inter-
namente.

A questão de Koun-
dé é um assunto inter-
no e que será resol-
vido internamente, 
segundo a diretoria 
do clube.

Nesta quinta-feira 
(25), o jogador que-
brou o silêncio nas 
redes sociais e afir-
mou que não pediu 
para sair do Barcelona 
e que não pretende 
deixar o clube na jane-
la de transferências. 
Mas o fim de tempo-
rada culé se encerra 
com muitas dúvidas 
e problemas que pre-
cisam ser resolvidos 
para 2023/2024.
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PSG 
Treinador português tem contrato com o Alviverde paulista 

até o final de 2024 

Em Tempo

Técnico do Palmei-
ras, Abel Ferreira 
está cotado para 
assumir o PSG na 

próxima temporada. É o 
que diz o jornal L’Équipe, 
da França.

De acordo com o veículo, 
os dirigentes do PSG se-
guem refletindo sobre o 
perfil ideal que gostariam 
de ver à frente da equipe 
na próxima temporada, de 
2023/24. A menos que haja 
uma surpresa, não será o 
treinador Christophe Gal-
tier, atual comandante da 
equipe parisiense.

A favor de Abel Ferreira, 
estaria o fato de que o 
diretor executivo de fute-
bol do PSG, Luís Campos, 
também é português.

A reportagem do 
L’Équipe diz que Campos 
tem acompanhado “aten-
tamente o desenvolvi-
mento do jovem e brilhan-
te treinador do Palmeiras” 
nos últimos anos.

Além do técnico do Pal-
meiras, o português José 
Mourinho, o brasileiro na-
turalizado italiano Thiago 
Motta e o argentino Mar-
celo Gallardo são os nomes 
cogitados pela diretoria do 
Paris Saint-Germain.

Abel tem contrato com 
o Palmeiras até o final de 
2024 e o clube brasileiro já 
demonstrou interesse em 
ampliar o projeto, dando 
ao técnico mais três anos 
de contrato e salário nível 
“top-10” mundial.

A diretoria do Verdão 
quer repetir em Abel pro-
jetos longos como o de 
Alex Ferguson, no Man-
chester United, que du-
rou mais de 20 anos no  
comando.

Abel igualou recorde de 
Felipão

Enquanto isso, o por-
tuguês segue vencendo 
pelo Palmeiras, como no 
triunfo por 3 a 0 contra 
o Cerro Porteño-PAR, no 
Paraguai, desta quarta-
-feira (24).

Com o resultado, ele 
igualou o recorde de Fe-
lipão como treinador com 
mais vitórias pelo Palmei-
ras na Libertadores, de Fe-
lipão. São 23 triunfos em 
32 jogos, enquanto Scolari 
atingiu a marca em 43 par-
tidas.

Abel Ferreira conquistou 
oito título em três anos 
de Palmeiras, entre eles 
duas Libertadores, um 
Campeonato Brasileiro e 
uma Copa do Brasil.

Abel Ferreira segue 
no comando do 

Palmeiras Arrascaeta 
sofre nova 
lesão 

Presidente do Comitê Olímpico renuncia ao cargo
FRANÇA  

FLAMENGO 

DIVULGAÇÃO   Da redação

A presidente do Comitê Olím-
pico Francês (CNOSF), Brigitte 
Henriques, eleita em junho de 
2021, renunciou ao cargo nes-
ta quinta-feira, quatorze meses 
antes dos Jogos de Paris-2024, 
para pôr fim a uma crise interna 
que já dura mais de um ano e 
meio, anunciou a entidade.

Os conflitos internos e rivali-
dades cobraram seu preço da 
ex-vice-presidente da Federa-
ção Francesa de Futebol (FFF), 
de 51 anos, que há meses está 
em guerra aberta com seu an-
tecessor Denis Masseglia, e que 
enfrentava um grande grupo de 
opositores.

A secretária-geral do órgão, 
Astrid Guyart, será presidente 
interina até a eleição de um 
novo presidente “nos próximos 
três meses”, informa o comu-

nicado do CNOSF.
“A situação era insustentável, 

ela fez o que tinha de fazer”, 
reagiu um presidente de fede-
ração presente no momento do 
anúncio da sua demissão em 
uma assembleia geral muito 
aguardada.

Há mais de um ano e meio, 
o CNOSF vive uma crise sem 
precedentes, entre ameaças de 
denúncias, golpes baixos e re-
velações de trocas de e-mail na 
imprensa. Este clima se agravou 
nos últimos dias com o anúncio 
de Denis Masseglia de que em 
breve vai apresentar uma de-
núncia por abuso de confiança 
contra Brigitte Henriques.

A demissão, em setembro de 
2022, do ex-braço direito de 
Henriques, Didier Seminet, de-
sencadeou uma profunda crise 
da qual a instituição ainda não 
conseguiu sair.

Horas depois da renúncia, o 
Comitê Olímpico Internacional 
(COI) convidou o movimento 
olímpico francês a “focar” nos 
Jogos de Paris-2024.

O organismo olímpico “ape-
la à responsabilidade de cada 
um para que cessem os con-
flitos internos que afetaram 
o CNOSF nos últimos meses”, 
disse um porta-voz à AFP, no 
momento em que a organiza-
ção francesa vive uma crise há 
mais de um ano e meio.

O COI (que disse estar 
acompanhando a saída da 
Sra. Henriques e lhe “agra-
dece calorosamente” por 
seu trabalho) convida “todo 
o movimento esportivo fran-
cês” a focar “totalmente” no 
sucesso dos Jogos de Paris, 
embora o CNOSF desempe-
nhe um papel menor na sua 
preparação.Brigitte Henriques, eleita em junho de 2021, renunciou ao cargo de presidente do Comitê Olímpico 

  Da redação

O Flamengo ficou no em-
pate com o Ñublense-CHI, 
pela Libertadores, nesta 
última quarta-feira. Os ru-
bro-negros sofreram com 
a queda de rendimento no 
segundo tempo da partida 
no Chile.

O técnico Jorge Sampaoli 
admitiu que o elenco vem 
sofrendo com o desgaste 
com a sequência de jogos. 
Com isso, as lesões aumen-
taram as últimas semanas.

O meia Arrascaeta é um 
dos casos. O uruguaio sen-
tiu um problema físico no 
aquecimento da partida 
contra o Corinthians, no fim 
de semana. Mesmo assim, 
o jogador viajou com a de-
legação para o Chile.

No entanto, Arrascaeta 
voltou a sentir dores e foi 
vetado da partida contra o 
Ñublense. O meia passou 
a ser dúvida para o due-
lo contra o Cruzeiro, neste 
sábado, no Maracanã, pelo 
Campeonato Brasileiro.

Sampaoli ainda perdeu o 
meia Éverton Ribeiro, que 
nem viajou por um lesão. A 
tendência é a de que os dois 
jogadores sejam preserva-
do visando o duelo contra 
o Fluminense, na próxima 
semana, pela Copa do Brasil.

Protesto 
O Flamengo ficou apenas 

no empate em 1 a 1 contra o 
Ñublense, em partida válida 
pela quarta rodada da fase 
de grupos da Libertadores, 
no Chile. No desembarque 
no Aeroporto Internacional 
do Rio de Janeiro, um torce-
dor protestou contra alguns 
atletas. Um dos alvos foi o 
volante Vidal.

“Aí Vidal, volta pro Chi-
le pô! Volta pro Chile pelo 
amor de Deus…Volta pro 
Chile pô!Volta pro Chile. Vai 
embora!Volta pro Chile, vai 
jogar bola no Chile”, pro-
testou o torcedor solitário 
do Rubro-Negro contra o 
chileno.

Ao receber as críticas do 
aficionado, o experiente 
jogador respondeu apenas 
com uma encarada. Outros 
atletas também não foram 
perdoados por ele, com 
destaque para o goleiro 
Santos, os zagueiros Pablo 
e David Luiz, o lateral es-
querdo Filipe Luís, o volante 
Thiago Maia e o atacante 
Everton Cebolinha.

está de olho no técnico 
Abel Ferreira 


